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Зимний период с учетом 
специфики лесозаготови
тельного производства мы 
рассматриваем как время 
ударной работы в лесу. Не 
случайно 48 процентов годо
вого объема вывозки древе
сины заложены в план пер
вого квартала. Развернув со
циалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
40-летия Победы  ̂советского 
народа в Великой Отечест
венной войне, трудовые кол
лективы предприятий за два 
месяца добрились первых ус
пехов.

В январе был взят первый 
миллион. Почетное право 
вьшезти его завоевали кол
лективы Каргасокского лесо- 
промьппленного комбината, 
Катайгинского и Чаинского 
леспромхозов. В феврале, 
несмотря на всю сложность 
обстановки, вновь преодолен 
миллионный рубеж на вы
возке леса. Отличились кол
лективы Каргасокекого и Бе- 
лояхюкого ЛПК, Парабель- 
ского леспромхоза.

По итогам соревнования в 
январе коллективы Карга- 
сокского ЛПК и Чаинского 
леспромхоза награждены по
четными дипломами мини
стерства и ЦК профсоюза 
рабочих лесбумдревпрома. 
Коллективы Тогурского ЛПК 
и Ореховского ОЛК завоева
ли классные места в област
ном соревновании. Почет
ным дипломом награжден и 
в целом «Томлеспром». В 
феврале объединение зани
мало также ведущее место 
среди всесоюзных объедине
ний министерства,

По результатам работы 
двух месяцев объединение 
апе{>ежает план по трелевке, 
вывозке, по производству де
ловой древесины. На 1 мил
лион 375 тьюяч рублей пере- 
вьтолнен план по реализа
ции товарной продумщи» на 
43 тькячи — по НЧП. Вы
полнены показатели по про
изводительности труда, при
чем рост к уровню прошлого 
года по НЧП составил 4,8, 
по комплексной выработке— 
9,9 процента.

Мы хорошо понимаем, что 
успех стал возможен в ре
зультате повседневного ру
ководства обкома партии, 
райкомов и горкомов КПСХЗ, 
кропотливой, целенаправлен
ной работы партийных и 
щх)ф!союзньгх организаций 
на местах, заботы и под
держки лесозаготовителей со 
стороны местных органов 
власти.

Большую помощь на вы
возке леса оказали привле
ченные организации, особен
но областного транспортного 
объединения. Более 150 ты
сяч кубометров — таков их 
вклад в  общее достижение.

Наряду с организационны
ми и хозяйс^нны м и мера
ми залогом успеха явилось 
внедрение на основных фа
зах производства коллектив
ных форм организшщи тру
да, бригадного хозрасчетного 
подряда. Достаточно сказать, 
что 76 процентов общего 
объема заготовки ведется 
лесозаготовительными ком
плексами, 70 процентов вы
возки — транспортными 
комплексами.

Новые формы организации 
труда выдвинули новых та- 
лантл^гаых работников, спо
собных организаторов произ
водства. Хороших результа
тов добивается образован

ной леоозаготовительный 
комплекс Каргасокекого 
ЛПК, где бригадиром депу
тат Верховного Совета 
РСФСР Ю. К. Ушаков. 
Именно этому коллективу

было предоставлено право 
вьюезти февральский мил
лионный кубометр. На 150 
— 175 процентов выполняют 
установленные задания ле
созаготовительные комплек
сы И. Я. Алифанова с Оре
ховского ОЛК, А. И. Шипко 
из Парабельского, Д. С. Фо
мина из Аслановокого ЛПХ, 
транспортные комплексы 
С. Н. Сокольюжова с Оре
ховского ОЛК, В. И. Кезан- 
никова из Ингузетского ЛПХ 
и многие другие. В создании 
им условий для высокопро
изводительной работы, в со
вершенствовании внуйжбри- 
гадных отношений мы ви
дим пути дальнейшего по- 
вьппения производительно
сти труда, эффективности 
лесозаготовительного произ
водства.

То, что сделано за минув
шие два месяца, — это пер
вый шаг в достижении по
ставленной на 1 квартал це
ли. ВенЯать квартал будет 
март.

В ударный месячник пред
стоит заготовить 800 тысяч, 
вывезти 1 миллион 65 тысяч, 
разделать 801 тысячу кубо
метров древесины. Задачи 
необычайно напряженные. 
Они могут быть выполнены 
только при мобилизации 
всех сил и средств. Каждглй 
день в работе должно быть 
около 400 трелевочных трак
торов, столько же лесовоз
ных автомобилей, около 12 
тысяч рабочих лесозагото
вок.

На завершающем этапе 
зимнего' сезона на март объ
единение и обком отраслево
го профсоюза разработали 
дополнительные условия со
циалистического соревнова
ния коллективов лесозагото
вительных и транспортных 
комплексов, узкоколейных 
железных дорог и бригад на 
разделке древесины. Постав
лены задачи, определены 
эффективные меры мораль
ного и материального поощ
рения. Победителям социа
листического соревнования 
будет предоставлено право 
приобрести в личное поль- 
эсжание легковые автомоби
ли «УАЗ-469» и «Волга» 
ГАЗ-24.

Мы стремимся к тому, 
чтобы каждый час зимней 
страды использовался с мак
симальной эффективностью. 
Сегодня вызьшают тревогу 
резкое сокращение запасов 
на верхних складах, низкие 
темпы трелевки. В ряде лес
промхозов запасы иссякли, и 
лес берется, образно говоря, 
из-под пилы. Малейший 
Обой на подвозке парализует 
весь леоозаготовительный 
конвейер, По этой причине 
много потеряно уже в фед- 
рале, особенно в Калтай- 
ском, Суйгияском ОЛК, Том
ском ЛПК, Новотетулвдет- 
ском и  Линевском леСП1̂ м - 
хозах.

Предприятиям доведено до
полнительное задание но  
трелевке в объеме 72 тысячи 
1̂ ометров. Нужно сформи
ровать 21 трелевочное звено. 
Многие коллективы перешли 
на работу по непрерывной 
неделе, удлиненному рабоче
му дню. За счет средств соц- 
кульчбыта организовано бес
платное питание рабочих в 
лесу. Для своевременной до
ставки их в лесосеки на 
предприятия ' направлена 
большая колонна новьрс 
комфортабельных автобусов. 
Предприятия гюполняются 
я  новой трелевочной техни
кой. Непр€|менным условием 
должно стать использование 
агрегатной техники в две 
смены.

Кое-где появилась негатив
ная тенденгщя снижения 
выработки на работающий 
механизм. Например, в Ка- 
тййгинском .ППХ выргвботка 
на трактор в феврале ниже, 
чев в феврале прошлого го-

ском ЛПК эта разница со
ставляет 25, В Суйгинском 
ОЛК — 22 кубометра.

Проявляется бесконтроль
ность к работе сформиро- 
ванйых звеньев, граничащая

с бесхозяйственностью. До
статочно сказать, что в А в 
рале ежедневно не работало 
свыше 75 звеньев. Потери 
составляли около пяти ты
сяч кубометров ежедневно.

В январе ив 57 лестаагото- 
вительных комплексов 15 не 
вьшолнили установленных 
Планов. Особенно неблагопо
лучное положение в Асла- 
новском, Ингузетском, Ли
невском леспромхозах. Глав
ная беда — не научились 
ценить и считать рабочие 
минуты. Это нгяни неис
пользованные возможности, 
и они должны быть пущены 
в дело.

В начале марта на лесо
возные трассы вышло 50 но
вых лесовозных автомоби
лей. Оказывают помощь в 
вывозке леса и другие пред
приятия объединения, а 
также других отраслей на
родного хозяйства. Задача 
сейчас — по-хозяйски ис
пользовать эту технику, соз
дать условия для высокопро
изводительной работы. Доби
ваться, чтобы весь лесовоз
ный парк использовался в 
три смены, организовать кру
глосуточное техническое об
служивание, исключить про
стои под погрузкой-разгруз
кой, сохранить и обустроить 
лесовозные дороги. В центре 
внимания должны быть воп
росы всестороннего обслужи
вания людей, круглосуточно 
несущих трудовую вахту.

Особое напряжение скла
дывается на разделке хлы
стов. По сравнению с февра
лем план возрастает на 235 
тысяч кубометров. Необходи
мо выставить на разделку 
дополнительно около 500 ра
бочих. Мы благодарны кол
лективам, которые оказыва
ют предприятиям объедине
ния помощь в этот напря
женный период. Хотелось, 
чтобы эта помощь была ве
сомее.

Более четко предстоит ор
ганизовать работу, связан
ную с перевозкой хлыстов 
железнодорожным транспор
том на механизированные 
узлы разделки. Много хлы
стовозов обрабатьшается с 
нарушением сроков, в  целях 
ускорения оборачиваемости 
подвижного состава следует 
изменить графики движе
ния поездов. Только за счет 
этого можно увеличить объ
емы раскряжевки на 1— 1̂,5 
тысячи кубометров в сутки.

Особенность нагщяженных 
мартовских планов заклю
чается в том, что в этот Пе
риод предстоит выполнить и 
комплекс работ, связанньк с 
1ЮДГОТОИКОЙ к сплаву, к ра
боте в весенне-летний пе
риод. Необходимо создать 
запас хлыстов у трасс узко
колейных железных дорог, 
прорубить просеки для до
рог и «усов», заготовить не
обходимое количество шпал 
и других материалов.

Большой объем работ свя
зан с подготовкой вахт, за
возом механизмов и обору
дования, горюче-смазочных 
материалов. Сплавщикам на
до успеть подготовить флот, 
наплавные сооружения, за
везти такелаж.

17 марта лесозаготовители 
проводят ленинский комму
нистический оуЮотник. При
зыв тогу'рских лесозаготови
телей и деревообработчиков 
находит самую , иофокую 
поддержку во всех коллек
тивах «Лъединения. Они 
берут обязательство превра
тить этот день в праздник 
высокопроиаводитель н о г  о 
труда. На предприятиях лес 
ной отрасли области склады
вается хороший ТРУДОВОЙ 
настрой. И нет сомненния в 
том, что принятые в честь 
115-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина и 40-ле
тия Победы высокие социа- 
листичесние обязательства 
будут перевьшолнены. XXVII

ники леса встретят новыми 
успехами.

В. ШУТОВ,
начальник объединения 

«Томлеспром».

В Ш О В И К Н  ГОТОВЫ!
Митинги, посвященные предстоящему ленинскому ком

мунистическому субботнику, п]^шли на Оленьем место
рождении и в вахтовом поселке Пионерном.
У вахтовиков — свои 

проблемы, даже в связи с 
субботником. Как, напри
мер, быть тем, кто 20 апре
ля будет находиться на от
дыхе?

— Думаю, что особых сло
жностей нету, — сказал сле
сарь цеха автоматизации 
производства В. А. Гуляев. — 
Предлагаю провести суб
ботник а два этапа — ше
стого и двадцатого числа.

Виктор Анатольевич — 
человек авторитетный: опыт
ный, кадровый рабочий, 
партгрупорг цеха. К его 
мнению прислзопались и 
согласились.

Г. К. Сиражитдинов, опе
ратор по добыче нефти и 
газа, предложил работать 
в субботник ■ на сэконом
ленных ресурсах. Подсчитав 
резервы, нефтяники приня
ли его предложение.

— Каждый субботник — 
проверка на зрелость для 
всего нашего коллектива, — 
сказал мастер цеха подзем
ного ремонта скважин Ф. И. 
Кузьмичев. — Не сомнева
юсь, что и ньшче мы проде
монстрируем высокую дис
циплинированность, хоро
шую рабочую сознатель
ность, максимальную произ
водительность труда.

Слесарь прокатно-ремонт
ного цеха эксплуатационно
го оборудования А. В. Суп- 
ронов был краток.

— Предлагаю все зарабо
танные средства nepenncj 
лить в фонд одиннадцатой 
пятилетки, — сказал он.

Митинги показали: кол
лектив нефтегазодобьшаю- 
щего управления «Васюган- 
нефть» готов к празднику 
коммунистического созида
ния.

Д. ДМИТРИЕВ.

Наш ударный 
щиму со дня рождения

16.20. В украшенном тран
спарантами, плакатами кон
ференц-зале Томского неф
техимического комбината 
собираются участники ми
тинга, посвященного 115-й 
годовщине со дня рождения 
В. И, Ленина.

— Идет завершающий год 
одиннадцатой пятилетки, — 
подчеркивает в своем вы
ступлении секретарь парт
кома завода С. Шахов. — 
Требуется большой и упор
ный труд, чтобы достойно 
встретить целый ряд зна
менательных дат — 40-ле
тие Победы, 50-летие стаха- 
ножкого дрижения, XXVII 
съезд КПСС. 25 февраля пе
редовые коллективы столи
цы на митингах, посвящен
ных 115-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина, 
выдвинули инициативу: про
вести 20 апреля коммунис
тический субботник.

Более 60 лет назад заро
дился этот почин, который 
Ленин впоследствии назвал 
великим. Сегодня эстафету 
«красной субботы» прини"> 
мает рабочее поколение 
восьмидесятых. Это яркий 
пример того, как из обя
занности труд в нашей 
стране превращается в не
обходимость для каждого 
советского человека.

На трибуне — слесарь 
ремонтно - механического 
цеха ТНХК, кавалер орде
нов Трудового Красного 
Знамени и «Знак почета»
Н. Выдрия:

— Наш ударный труд — 
это лучший способ отметить

П Р А З Д Н И К
коммтстичЕШго

Т Р У Д А
труд — это лучший способ отметить годов 
в . и . Ленина. Так решил коллектив ТНХК

годовщину со дня рождений 
В. И. Ленина. Мы, ремонт
ники, решили поддержать 
инициативу москвичей. В
день коммунистического 
субботника обязуемся изго
товить запасных частей на 
сумму 1.000 рублей, нестан
дартного оборудования — на 
две тысячи р;^лей, провес
ти ремонтных работ J5oaee 
чем на три тькячи р^лей. 
Я и мои товарищи решили 
в этот знаменательный 
день трудиться по-комму
нистически, а значит, с 
отличным 'качеством.

В своей предвыборной ре
чи Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Предаедатеяь 
Президиума Верховного Со
вета СССР К. У. Черненко 
отметил, что экономика 
страны подходит к качест
венно новому этапу своего 
развития. Это означает: ра
ботать экономно, произво
дить больше продукции с 
наименьшими затратами. 
Это означает вьшолнить за
дание партии — отработать 
два дня на сэкономленньк 
ресурсах. Мы. ремонтники, 
хорошо понимаем, как мно
гое зависит от нас. Ведь 
экономить сьгрье и мате
риалы можно только при 
бесперебойной работе обо
рудования.

— Коллектив производст
ва формалина, — взволно
ванно говорит начальник 
производства Н. Перминов, 
— с воодушевлением вос
принял выдвинутую ини
циативу. Мы планируем оз
наменовать этот день тру
довыми достижени.чми, до

биться наивысшеи произво
дительности труда, бькокого 
качества.

Цех товаров народного 
потр^ления решил в день 
субботника вьтолиить план 
не менее чем на ПО про
центов. Две бригады будут 
вести пуско-наладочные
работы на литьевьга: и труб
но-погонажных машинах, 
наводить порядок в склад
ских помещениях.

Работники цеха формали
на наметили большую про-, 
грамму пусконаладки на 
нитке «А», установке обо
рудования в холодильном 
отделении. .В этот же день 
планируется завершить
комплексное опробование 
водооберотного узла.

Призьшаю все трудовые 
коллективы комбината ра
ботать в этот день с иаи- 
высшим накалом, с высо
кой политической актив
ностью.

Перед участниками ми
тинга выступила оператор 
цеха ' синтеза метанола 
Л. Дурнева. От имени ком
сомольской организации за
вода она призвала молодежь 
бьггь в первых рядах суб
ботника.

'Заканчивая митинг, ра
ботник электроцеха В. Лос
кутов зачитал текст обра
щения ко всем трудящимся 
ТНХК. Решено: добиться
наивысшей выработки, про
изводительности труда, ра
ботать на сэкояомленньпс 
ресурсах. Отработать без
возмездно в счет субботни
ка один день.

А. БЕРЕЖКОВ.

ПвЛИЕС ОТВЕЧЛТЬ Т Р Е В О В Л И И Я Н  В Р Е Н Е В В
О бластной семинар-совещ ание по вопросам и деол оги ч еск ой  ра б о т ы

Обком КПСС гфовел областной семинар- 
совещание, на котором рассмотрены акту
альные вопросы совершенствования идеоло- 
гаческой работы в свете требований июнь
ского (1983 г.) Пленума ЦК КПСС, положе
ний и выводов, содерж ап^ся в статье Ге
нерального се1фетаря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховного Совета СССР 
К. У. Черненко «На уровень требований раз
витого сохщализма», Участвовали секретари 
горкомед, райкомов ЮТСС, секретари пер
вичных партийных организаций, комсомоль
ские, профсоюзные работники, преподавате
ли вузов, техникумов, школ' и профтехучи
лищ, работники идеологических учреждений 
и организаций.

Семинар-совещание открыл п^вы й  сек1>е- 
тарь обкома КПСС А. Г. Мельников.

С докладами выступили доктор философ
ских наук профессор Академии обществен
ных наук при ЦК КПСС П. Н. Решетов, се
кретарь обкома КПСС Р. М. Романов, член 
бюро обкома партии начальник управления 
КГБ ССОР по Томской области К, М, Иванов.

В сообщениях кандидата в члены бюро 
обкома партии редактора газеты «Красное 
знамя» Н. Г, Нестеренко, председателя обла
стного комитета по телевидению и радиове
щанию в . Л. Парпдана были рассмотрены 
вопросы деятельности печати, телевидения, 
радиовещания, использования опубликован
ных материалов в повседневной работе пар
тийных, общественньк организаций. Выступ
ление уполномоченного совета по делам ре

лигий при Совете Министров СССР по Том
ской области Г. П. Добрьшина посвящалось 
Проблемам атеистической работы.
' На семинаре-совещании отмечалось, что, 
вьшолняя решения июньского (1983 г.) Пле
нума ЦК КПСС, партийные, общественные 
организации области стали больше внимания 
уделять вопросам идейно - политического 
воспитания трудящихся, молодежи, в этом 
важном деле активно участвуют руководя
щие работники. Вместе с тем необходимо на
стойчиво преодолевать имеющиеся -недостат
ки, изживать факТы формализма. Надо ак
тивизировать, лучше использовать имеющий
ся арсенал средств воспитания и просвеще
ния, всемерно повьппать роль в этом трудо
вых коллективов. Важной задачей остается 
повышение мастерства идеологических кад
ров и актива. Нувкнр добиваться, чтобы каж
дое выступление лектора, пропагандиста, бе
седы агитаторов, политинформаторов были 
доходчивьгаи, глубокими, интересными по 
содержанию, нужно ярче пропагандировать 
наши' достижения, умело давать отпор прои
скам буржуазной пропаганды. Необходимо, 
чтобы в каждом отдельном случае была ост
рая реакция на негативные проявления, при
мер принципиального подхода, оценок явле
ний жизни обязаны показывать коммунисты. 
'Больше конкретности и оперативности долж
но быть в наглядной агитации, идеологиче
ском обеспечении выполнения народнохозяй
ственных планов, социалистических обяза
тельств, принятьк трудящимися области на

завершающий год пятилетки — год активной 
подготовки к XXVII съезду КПСС. Вся 
идейно - воспитательная деятельность област
ной партийной организации должна полнее 
отвечать треботаниям я задачам нашего вре
мени.

В работе областного семинара-совещания 
приняли участие второй секретарь обкома 
КПСС В. И. Зоркальцев, члены бюро обкома 
партии — заведующий отделом организаци
онно - партийной работы обкома Ш1СС Е. А. 
Вологдин и первый секретарь Томского гор
кома партии В. М. Кетов, кандидат в члены 
бюро обкома КПСС, первый секретарь обкома 
ВЛКСМ В. А. Курбатов.* * М

В обкоме КПСС за «круглым столом» с 
участием секретарей горкомов, райкомов 
КПСС, руководителей областных профсоюз
ных, комсомольских органов, органов куль- 
■туры, народного и прсфессионально-техниче- 
ского образования были piaccMOTpeHbi вопросы 
совершенствования политической учебы, лек
ционной пропаганды, реализации реформы 
школы, работы' учреждений культуры. Были 
организованы встреча с работниками творче
ских союзов, ознакомление с опытом орга
низаторской и партийно-политической работы 
в хозяйствах Томского района, с работой 
школ.

Состоялась беседа первого секретаря обко
ма КПСС А. Г. Мельникова с секретарями 
горкомов, райкомов. КПСС, занимающимися 
идеологической работой.

Фоторепортаж К А Ч Е С Т В О  Г А Р А Н Т И Р У Е М
Их работа, да и само оборудование скорее всего напо

минают исследовательские лаборатории Ш Ш ,а не произ
водственные подразделения завода. Да и по самой сути 
дело, которьхм они занимаются: анализ всего материала 
от поставщиков, проверка готовой продукции, — целый 
комплекс исследований, гарантирующих качество.

Любая проверка—дело сложное. А здесь, в лаборатории 
типовых испытаний главнк1й метод их проверки каче
ства — разрушение. Внешне работа сотрудников похожа 
на игру. И в то же время дело, которым они занимают
ся, очень серьезно. Здесь, на специальных стендах и в 
камерах, проверяют влияние климатич.еских и механи
ческих факторов на эксплуатацию электроламп в самых 
экстремальных условиях. Такие же жесткие условия 
проверок проходат заводская продукция я в лаборатории 
испытаний электроламп на продолжительность срока 
службы. И свет каждой испытываемой электролампы — 
гарантия, что продукция с маркой Томского электро
лампового завода будет работать надежно.

• * •
НА СНИМКАХ: контролеры Элла Антоновна Клинг, 

Татьяна Сергеевна Ромашова, контрольный мастер Ва> 
лейтииа Григорьевна Лузина; испытания на вибрацион- 
ность электроламп проводит контролер-испытатель Нина 
Борисовна Григорьева; за определением причин перего
рания ламп контролер-испытатель Елена Николаевна 
Шерувкбва и старший контролер Галина Минеевяа Дмит
риева.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.
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ак»аднышш  
1 ш н т т л ь

Из опыта работы

Н е л ь з я  бы ть  
около проблем...

Проверял р а й о н н ы й  
комитет народного контроля, 
как выполняются обязатель
ства по поставкам продук
ции на заводе керамических 
материалов и изделий. Нару
шений там обнаружено было 
немало. За полтора года «на 
сторону» отправили более 
824 тысяч штук кирпича, об
менивая его то на бал
лоны с кислородом, то 
на бумагу, то на другой 
выгодный товар. А в то са
мое время, как бесфондовый 
кирпич кочевал на сторой- 
ние предприятия, непосред
ственные потребители завода 
—строители—нередко проста
ивали. И вот ведь что инте
ресно в той ситуации: груп
па народного контроля, дей- 
ствуюгцая на заводе, обо всех 
этих проделках наверняка 
знала, но, как говорится, и 
пальцем не пошевелила.

А вот другой пример. На 
электроламповом заводе все
рьез были обеспокоены тег ,̂ 
что план поставок по одной 
из позиций срывался. Из 
этого положения усиленно 
искали выход заводские слу
жбы. Группа народного кон
троля могла бы не винить 
себя за свою непричастность, 
коль много спеп?1алистов за
нималось проблемой. Но она 
не осталась в стороне и вне
сла свои предложения, кото
рые оказались весьма дель
ными. .

Привожу эти примеры не 
только для того, чтобы отме
тить, что, мол, есть у нас 
группы «разных калибров», 
но и чтобы подчергснуть: 
роль группы 8 ее реальном 
влиянии на ход производст
ва неоценима.

В боевитости большинству 
наших групп не откажешь. 
Группы радиотехнического, 
электролампового заводов, 
авиапредприятия, вузов рай
она, СОТБ геофизической 
техники и другие непосред
ственно вмешиваются в дела 
производаггва — конечно, в 
пределах своих полномочий, 
— действенно влияя на 
них. Но так не везде. 
За 1984 год не вьшолнили 
планы реализации продук
ции с учетом поставок заво
ды (режущих инструментов и 
электромеханический, обув
ная фабрика и другие. Пра
вильно ли ставить в вину 
это дозорным? Думаю, пра- 
вийыю. Нельзя с учетом ны
нешних требований нахо
диться группам около произ
водства, не вникая в его 
суть,

Сейчас районный комитет 
народного контроля взялся 
за очень важное и новое де
ло — проверить, как на 
практике осуществляется 
основной принцип сощгализ- 
ма; «От каждого — по спо
собности, каждому — по 
труду». Именно на это наце
ливал участников Всесоюзно
го совещания народных кон
тролеров Генеральный се
кретарь ЦК нашей партии 
тов. К. У. Черненко. - Речь 
идет о том, чтобы составить 
целостное представление об 
использовааии администра
цией предприятий предо
ставленных законом прав по

отношению к прогульщикам 
и другим Нарушителям тру
довой дисциплины. Без опо
ры на наш актив, на все 
группы народного контроля 
такой работы не осилить, 
поэтому и было решено про
вести массовую проверку на 
всех буквально предприяти
ях. И вновь выявился раз
ный подход.

На электротехническом за
воде головная группа не orj 
раничилась лишь выборкой 
данных в плановом отделе, а 
добилась, чтобы по большин
ству нарушений администра
ция приняла меры. В про
верке здесь приняли участие 
224 активиста, каждый факт 
прогула проанализирован, 
ему дана оценка в коллекти
ве. 408 рабочих дней, поте
рянных от прогулов, админи
страция вычла из отпусков 
виновных. Это ли не при
мер эффективного влияния 
дозорных на дела про1гавод- 
ства! То же можно сказать 
о головной группе НК, руко
водимой Л. С. Груздевой.

А вот в объединении «Кон
тур» массовой проверки не 
получилось. Несколько не
значительных фактов — 
все, что имеется в активе 
группы.

По-настоящему влияет на 
производство лишь та груп
па, которая держит руку на 
пульсе времени, по-новому 
подходит к традиционным 
своим обязанностям. Напри
мер, всегда считалось, что 
непосредственная задача 
контролеров — бороться с 
бесхозяйственностью. Боль
шой опыт работы накопили 
группы в рейдах и провер
ках сохранности социалисти
ческой собственности. На 
большие суммы выявлено 
убытков народными контро
лерами и в нашем районе. 
Многие должностные лица 
наказаны, часть убытка воз
мещена. Но нынче вопрос 
ставится по-другому: не
только вскрьгоать недостат
ки, но и предупреждать их. 
Однако далеко не все груп
пы еще перестроились и, ог
раничиваясь рейдами и про
верками, не все ф«ч)мируют 
общественное мнение вокруг 
недостатков.

Инженер одного из науч
но-исследовательских инсти
тутов Хлебников получил на 
базе почти полторы тонны 
(105 листов) железа, однако 
полностью до предприятия 
не довез. 16 листов оказа
лись возле его дома. Металл 
в конце концов вернули на 
предприятие. Комитет потре
бовал, чтобы действия инже
нера были осуждены в 
коллективе. Собрание со
стоялось, но почувствовалось, 
что в этом коллективе обста
новка всепрощения. Увы, и 
дозорные не проявили прин
ципиальности в том разгово
ре.

Работа дозорного требует 
настойчивости и убежденно
сти. Разве не несется в спи
ну иногда: «Тебе, что, боль
ше всех надо?» Да, дозор
ным надо больше всех, на то 
им и оказано доверие.

Конечно, чтобы эффектив
но бороться с бесхозяйствен

ностью, добиваться вьшол- 
нения плане®, укреплять 
трудовую дисциплину, надо 
повышать активность и бое
витость групп, каждого на
родного контролера. К со
жалению, порой вместо «на
бора высоты» происходит об
ратное. Группа славилась 
своей непримиримостью, а 
потом утратила наступатель- 
ность. Такая метаморфоза 
произошла на заводе режу- 
1ЦИХ инструментов. Когда-то 
здесь группа была награжде
на Почетной грамотой Коми
тета народного контроля 
СССР. А сегодня от былой 
удали не осталось и следа. 
Изменился ррстав? Дело не 
только в этом. Слабее стало 
партийное руководство, да и 
районный комитет народного 
контроля меньше стал уде
лять ей внимания.

Слабость партийного влия
ния сразу сказывается на 
работоспособности группы. В 
парткоме того же завода 
режущих инстюгментов не 
воспользовались действен
ным средством контроля за 
вьшолнением коммунистами 
своих общественных поруче
ний — заслушиванием их от
четов, и вот руководители 
пяти цеховых групп само
устранились от своих обязан
ностей. Сейчас здесь совме
стно с парткомом наводим 
порядок. Но подобные про
счеты имеются и в других 
партийных организациях — 
областного объединения 
«Сельхозз!1имия», областного 
художественного фонда.

Комитет, добиваясь боеви
тости групп, стремится пост
роить работу так, чтобы как 
можно больше уделять им 
внимания. Нынче за каждой 
головной группой и наиболее 
крупными цеховыми закреп
лены кураторы из нештат
ных инспекторов. Разрабо
тан график обязательных по
сещений групп работниками 
комитета. Пытаемся ввести в 
правило, чтобы председатель 
один раз в месяц, а инспек
тор два дня в неделю рабо
тали непосредственно в груп
пах.

По-иному ньшче подошли 
и к планированию. Постара
лись не только познаксядить- 
ся со всеми планами групп, 
но и лично побеседовать с 
председателями. Это позво
лило сориентировать их на 
ведущие направления рабо
ты.

Решено также заслушать 
руководителей 1>яда групп по 
наиболее важным вопросам, 
таким, как контроль за по
ставками продукгщи, вьшол- 
нение плана по производству 
товаров народного потребле
ния, и другим, с тем чтобы 
обобщить практику и сделать 
достоянием всех. Ведь сего
дня нельзя сводить роль до
зорных к регистрации опоз
давших и выключению лам
почек. Дозорные должны 
вникать во все сферы про
изводства и быта, всюду го
ворить свое твердое слово.

Т. СТАВИЦКАЯ,
председатель Кировского
районного комитета на
родного контроля, член
бюро Кировского рай

кома партии.

Официальный отдел

Брак с тр ан сп о р тер а
Областной комитет народ

ного контроля проверил, как 
вьшолняется план и какого 
качества вьшускают продук
цию предприятия областного 
управления хлебогфодуктов. 
Нарушений установлено мно
го, особенно при хранении 
сырья, в соблюдении ветери- 
нарно - санитарных требова
ний, технологии производст
ва. Больше половмны комби
кормов здесь изготавливают
ся из привозного сырья, в 
том числе и импортного. Ка
залось бы, ответственность за

его переработку должна быть 
особой. Однако используется 
оно неэкономно, из него 
произведено меньше, чем по
лагается, отрубей, мясокост
ной муки и кукурузы. А что 
касается вьшускаемой про
дукции, то СЪьппе половины 
ее изготовлено с отступлени
ем от стандарта. В корма не 
ВВОДЯТСЯ шроты, травяная 
мука, отруби, мел и другие 
добавки. Много кормов вы
пускается с повьипенной 
токсичностью.

На заводах не соблюдается

ЭВМ. . .  в П Р О С Т О Е
в  одном из выступлений 

на областном собрании акти
ва народного контроля про
звучало, что в вузах Томска 
неэффщстивно используется 
вычислительная • техника. 
Проведена проверка. Часть 
парка ЭВМ действительно 
простаивает из-за неисправ
ности или неукомплектован
ности, а также потому, что 
не хватает спещ1алистов для 
их эксплуатации. В Томском 
лвдитехническом институте, 
например, по этим причинам 
не работало 23 машины стои

мостью более 200 тысяч руб
лей.

Серьезные упущения вы
явлены при проверке хозрас
четного вычислительного 
центра ТЛИ. Здесь на учеб
ный процесс отводится всего 
17—24 процента общего вре
мени, а вообще за три года 
потери машинного времени 
составили более 7 тысяч ча
сов. Немало и других нару
шений. Небрежно ведется 
документация. Допущены 
приписки. Три года назад 
центр отчитался о вьшолне- 
нии плана на 132 прещента.

Совхозы Асиновско- 
го района располагают 
большим машинным 
парком, и, чтобы он 
действовал бесперебой
но, требуется немало 
нефтепродуктов. Выде
ляется их достаточно, 
хотя часто можно слы- 
шать; не хватает ГСМ.

Ьот и решил городской ко
митет иароднехго контроля 
пристальнее присмотреться 
к тому, как расходуются 
нефтепродукты, как учиты
ваются и хранятся. Совмест
но с головными группами 
провели более 50 рейдов и 
пров^ок. Особенно тщатель
но контролировали исполь
зование автомобильного 
транспорта на заготовке 
кормов и уборке, урожая. 
Эту работу продолжили и в 
зимний период.

В декабре прошлого года 
совместно с областным ко
митетом народного контроля 
основательно проверили ис-

Если экономйтьсерьезно
пользование и сохранность 
горюче-смазочных материа
лов в хозяйствах. Результа
ты оказались неутешитель
ными. За год совхозы пере
расходовали 64 тонны авто
мобильного бензина, не по- 
хозяйски пустили на отопле
ние помещений 2.730 тонн 
дизельного топлива.

Стали ясны и пржчины по
терь. Четвертая часть авто
мобильного парка вькодила 
на линию с неопломбирован- 
ными спидометрами, припис
ки объемов перзевозок стали 
чуть ли не правилом. Это, 
естественно, сопровождалось 
сверхнормативным списани
ем горючего. Толкового уче
та горюче-смазочных мате- 
рхиалов не было, руководи
тели хозяйств и райсельхоа- 
У'правления не следили за 
этим.

Как известно, для нгшеде- 
ния порядка необходимо, 
чтобы срабатывали и нака
зание, и поощрхение. За эко
номию получай премию, 
а за перерасход плати из 
собственного кармана. Но 
ничего подобного не обнару
жили , мы тогда в совхозах 
«Коммунист» и «Филимонов- 
ский». Удержаний тут не 
производили ни с одного ви
новника, хотя перхерасход 
оказался огрюмным. В сов
хозе «Филимоновский», на- 
пржмер, за неполный годис- 
трхатили сверх нормы 21 
тонну бензина на __ сумму бо
лее 6 тысяч рублей.

Пришлось тогда прибег
нуть к строгим мерам. За 
несоблюдение режима эконо
мии и перерасход ТОМ го- 
рюдскбй комитет нарюдного 
контроля объявил вьповоры

главным инженерхам совхо
зов «Коммунист», «Новиков- 
ский», имени Ленина С. Н. 
Кустову, Л. Ф. Григорьеву, 
Д. Ф. Верхетенникову. Глав
ный инженер совхоза «Фи
лимоновский» Н. А. Тюль- 
менков был к тому же нака
зан материально. Появились ‘ 
перхемены к лучшему.

Подобные прховерки мы 
затем прххводили не раз. 
«Прхочистили» склады, базы 
совхозов и леопрхомхозов. Со
вместно с пархтийной ко
миссией при горжоме пархтии 
и постоянной комиссией го
родского Совета народных 
депутатов прховерхили прхода- 
жу бензина для населения. 
В рхайоне после этого рхазра- 
ботали мерхопрхиятия по уст
ранению вскрытых недостат
ков. Ходяйствам довели за

дания по экономии горюче- 
смаэкхчных материалов, по- 
трхебовали от руководителей, 
чтобы была внедрхена преми
альная система за эконо
мию, упорядочен учет расхо
да ГСМ. Комитет народного 
контрхоля нацелил головные 
грхугшы на то, чтобы они 
строже следили за расходо
ванием и хранением горюче- 
смвэЬчных матерхиалов. В 
результате в январхе и фев
рале текущего года перерас
хода нефтепрюдуктов в сов
хозах нет. А в прхошлом го
ду по талонам рьшочного 
фонда запрхавлено в полтора 
раза больше личных машин, 
чем в предыдущем году.

А. МАЛУЙКО, 
председатель Асияовско- 
го городского комитета 

народного контроля.

Почин передовых коллективов—отработать два дня на 
сэкономленных материалах й топливе — подхватили до
зорные ГПЗ-5. Они решили (создать фонд экономии, 
включив в него средства от сбереженных сырья н мате
риалов. Для этого самими народными контролерами 
заведены лицевые счета экономии.

На заседании Политбюро 
ЦК КПСС высоко оцетена 
инициатива лучших коллек
тивов Москвы, Украины, 
Урала о создании на каж
дом предприятии фонда 
сверххплановой экономии. 
Прхизьгаая поддержать это 
начшгание, товарищ К. У. 
Черненко посоветовал подой
ти к делу так, чтобы каж
дый трудовой коллектив по
ставил перед собой задачу: 
проработать два дня в году 
н5 сэкономленных материа
лах, сырье и топливе.

Инициатива передовых 
коллективов нашла отк
лик и среди трудящихся 
нашего завода.

В качестве организацион
ной формы этой работы из
браны лицевые счета эконо
мии. Их применение позво
лит вести точный учет сбе
реженных материалов, а 
кроме того, добиваться ре
ального устранения недо
статков.

Цеховые группы уже пе
решли к конкретным делам. 
Пересмотрены планы' с уче
том предполагаемой эконо
мии, открыты лицевые сче
та дозорных, предусмотрено 
изыскание резервов не толь
ко на своем рабочем месте, 
но и во врхемя рейдов, про
верок. Определены специа
листы, которые должны 
оказать практическую по
мощь в подсчете.

Что касается головной 
группы, то все ее члены за
креплены за цехами, для 
всех дозорных организованы 
занятия. На каждом рабо
чем месте можно получить

экономию. Дозорным пред
ложено больше проводить 
проверок, в ходе которых 
моркно добитгзся заметного 
Ххеэультата, пресечь бесхо
зяйственность.

Но не всякую экономию 
можно подсчитать. Не все 
пока оценивается в рублях. 
Поэтому мы и не стремимся 
к крайности, не настаиваем, 
чтобы все дозорные завели 
лицевые счета. Цель ста
вится так: чтобы каждый 
народный контролер не 
только сам участвовал в 
движении за экономию и 
бережливость, но и своим 
примером вовлекал других.

В цехах железнодорож
ных подшипников и станко
строения, например, все на
родные контролеры открыли 
лицевые счета. В шлифо- 
вальио - сборочном цехе 
№ 2 пока из 27 дозорных 
такие счета открыли 12, в 
теплосиловом из семи — 
трое. Но и это уже заметно. 
Что же народными контро
лерами предложено? В тер
мическом цехе дозорный 
А. Г. Хуснутдинов доказал, 
что можно вторично исполь
зовать жароупор, который 
прежде выбрасывался, и 
при этом получать эконо
мию. Г. А. Буцилин из цеха 
железнодорожных подшип
ников обратил внимание на 
нарушения технологии при 
изготовлении пик для отбой
ных молотков и подсказал, 
как их исправить. Теперь 
брак исключен. В теплоси
ловом цехе В. С. Лизур в 
ходе проверки обнаружил, 
что на станции водоснабже-

технологическая дисгцшлина, 
не обеспечена дози^вка 
компонентов и особенно 
плохо решаются вопросы 
сохранности сырья и гото
вой продукции.

Руководители управления 
и предприятий смирились с 
нарушениями. С их ведома 
инженердго-техническим ра
ботникам комбината вьшла- 
чены премиальные, хотя 
корма произведены низкого 
качества.

За допущенную бесхозяй
ственность начальнику обла
стного управления хлебопрю- 
дуктов Л. И. Таловскому 
объявлен выговор.

Д О З О Р Н Ы Е ,  
Д Е П У Т А Т Ы ,  
В Е С Ь  А К Т И В

20 постов народного контроля, в которых занято свыше 
ста дозорных, действуют на фермах Шегарското района. 
Их влияние на дела было всегда заметным, но много
кратно возросло, когда эти посты стали взаимодейство
вать с депутатским активом. Очень важным считают 
здесь объединение коллективных усилий ва период сель- 
скохозяйствевмых кампаний — заготовки кормов, зимов
ки скота. * * *

Добрые контакты сложились у дозорных с депутатами 
на Карггшгаском комплексе по выращиванию нетелей в 
колхозе «Гигант». Два поста — депутатский и народного 
контроля,—возглавляемые коммунистами А. В. Сновидо
вой и В. В. Кулманаковой, работая по окоординирхдаан- 
ному плану, дергжат в поле зрения все вопросы соблюде
ния технологии. Они следят за тем, чтобы в животно
водческих помещениях поддерживался необходимый по
рядок, строго соблюдался рацион кормления молодняка. 
Их интересует все: переданы ли корма на ответственное 
хранение, отпускаются ли они с веса или на глазок, не 
допускается ли потерь при транспортировке и раздаче. 
Объектом их внимания стал и кормоцех: посты добива
ются его бесперебойной работы.

Конечно, этот результат — следствие и всей предыду
щей работы постов. Еще в период заготовки кормов они 
сосредоточили внимание на качестве. Добились, чтобы 
наладили тщательное исследование кормов, используя 
для этого экспресс-шабораторию. Следили за обработкой 
ко'рмов химическими кЬнсехгваятами, обогащением их 
карбамидом и другими Добавками. ^

Не так давно два поста провели совместную проверку 
соблюдения санитарно-ветеринарных правил, выяснив, 
что нарушений допускается много, результаты проверки 
вьшесли на осуждение коллектива.

Члены постов убеждены, что, работая совместно, доби
ваются большего. И в самом деле, какую бы проверку ни 
провели, за нею следует конкретное дело. По общему 
мнению, наиболее активно работают депутат А. А. Девя
ти н а  и народный контролер Л. И. Мартова.

М. ЛАПТЕВ,
председатель группы народного контроля колхоза 

«(Гигант» Щегарского района.

ВАГОНЫ ТОРОПЯТСЯ 
В П У Т Ь

За что руководителям и дру
гим членам коллектива было 
выплачено 56 тысяч руб
лей премии. Фактически же 
вьшолнение составило 77 
процентов.

Областной комитет народ
ного контроля указал ректо
ру Томского политехническо
го института И. П. Чучали- 
ну. За грубое нарушение 
гссударстаенной дисциплины 
ди^ктору вычислительного 
центра ТЛИ В. 3. Ямполь
скому объявлен строгий вы
говор, на него произведен 
денежный начет.

ч

Городские, районные ко
митеты народного контроля 
по примфУ областного ко
митета НК продолжают ак
тивную гфоверку использо
вания вагонов по перевозке 
народнохозяйственных ipy- 
зов. Ими отмечено, что об
становка с обработкой ва
гонов в целом улучшилась, 
но на ряде предприятий до- 

■ пускаются серьезные нару
шения. Несвоевременно ве
дется разгрузка вагонов на 
ме^льном комбинате, Том
ском электротехническом 
заводе, в орсе Катайгинского 
ЛИК, Асиновском объедине
нии «Сельхозхимия», на Мо- 
ряковском стеклозаводе и 
других. За допущенную 
бесхозяйственность район, 
ные комитеты народного 
контроля наказали руково
дителей этих предприятий. 
Строгий выговор и денеж-

ЛИЦЕВЫЕ СЧЕТА-  
Д Е Л О  В Е Р Н О Е

ния в зимний период рабо
тает насос от мощного элек
тродвигателя, хотя достаточ
но и послабее. Электродви
гатель заменили.

А вот еще факт. В шли- 
фовальмо - сборочном цехе 
№ 2 дозорные обнаружили, 
что на полировальную лен
ту при шлифовании жело
бов наружных колец не 
установлены нормы расхо
дования сырья. Теперь та
кие н<л>мы огщеделены, и 
сократился расход полиро
вальной ленты.

Чтобы лицевые счета эко
номии прижились, необхо
димо осуществлять постоян
ный контроль за их внедре
нием. Такая задача возло
жена на головную группу 
народного контроля. А 
партком завода, в свою оче
редь, обязал секретарей це
ховых парторганизаций, ру
ководителей цехов оказы
вать помощь народным кон
тролерам. На состоявшемся 
в январе собрании партий
но-хозяйственного актива не 
только одобрена инициат»ша

Читатели 
об экономии 

и бережливости

Возраст мой пенсионный, но я по- 
прежнему продолжаю трудиться в сов
хозе «Родина» и даже вьшолняю обще
ственное поручение: являюсь народным 
контролером. Многое замечает глаз, 
когда болеешь о совхозных делах. И 
вот вижу я, что не по-хозяйски хра
нится металлолом. То тут, то там попа
дется под ноги железка, а собрать бы 
все вместе да сдать — и совхозу поль
за, и 'государству. Знаю, что и в других 
хозяйствах немало ненужного металла.

Потому-то и предлагаю объявить апрель 
ударным месяцем по сбору и сдаче ме
таллолома, а заработанные деньги пере
числить в Фонд мира. Считаю, что это 
будет конкретный вклад в подготовку к 
дню рождения Владимира Ильшта Ле
нина и ^-летию Победы над фашист
ской Германией. Я лично обязуюсь соб
рать и погрузить 10 тонн металлолома.

с. Нелюбино, 
Томский район.

А. ИВАНОВ.

Электрическая вместо тепловой
Мы много говорим об экономии и ра

чительности, собираемся работать два 
дня на сэкономленном сырье, а что же 
получается на деле? В Академгородке 
некоторые здания отапливают электри
чеством, хотя рядом проходит тепло
трасса. Или тепловой энергии не хвата

ет? Впору бы тут разобраться народным 
контролерам. Иного рабочего ш тр^ую т 
за то, что он лампочку не выключил, а 
тут целое здание...

Н. ВЕДЕРНИКОВ, 
рабочий.

г. Томск. '

ньш начет получил замес
титель директора мебельно
го комбината Л, Д. Крав
ченко. Объявлены выгово
ры начальнику орса Катай
гинского ЛПК С. Т. Хме- 
левскому и заместителю 
завода режущих инструмен
тов С. Н. Никитенко. Они 
наказаны также материаль
но.

По фактам неудовлетвори
тельной разгрузки вагонов 
комитетами проведено 12 за
седаний. К строгой ответст
венности привлечены 15 дол
жностных лиц. На 10 из них 
произведены денежные на
четы.

Комитеты добиваются, 
чтобы после' проведенных 
проверок на местах при
нимались оперативные м ^ ы  
для наведения порядка на 
грузовом транспорте.

Л. ЮРЬЕВ.

ПРОВЕРЯЯ ход зимов
ки на Володин- 
окой молочнотовар

ной ферме, член группы на
родного контроля старейший 
механизатор Николай Отто
вич Шредор убедился в не
рациональном расходовании 
кормов. Дойное стадо полу
чало явно неполновесный 
рацион, поскольку в каждую 
группу завозилась лишь по
ловина положенной кормо- 
смеси. Доярки жаловались 
на то, что не хватает соч
ного корма, что не всегда 
запариваются концентратьь 
ItopMOB, казалось бы, всюду 
столько, сколько и положе
но по рациону, — за десять 
килограммов кормоединиц, а 
ежедневная продуктивность 
животных не вьппе четы
рех килограммов молока. 
Обо всем этом он и доло
жил на заседании головной 
группы народного контроля, 
которое обсуждало итоги 
проверки использования 
кормов в совхозе «Володин- 
окий».

Этот вопрос поднимался не 
впервые. Два месяца назад 
после обстоятельной провер
ки члены группы потребо
вали от 6(ригадиров и руко
водителей ферм навести 
должный порядок в отделе
нии. Их поддержал парт
ком. Тогда же было решено 
через определенное время 
вернуться к разговору.

И вот этот разговор со
стоялся. Помимо Николая 
Оттовича о результатах про
верки сообщают и другие 
товарищи. Состояние дел на 
Новониколаевской ферме, 
например, проверяли культ
работник Н. В. Синяк и 
начальник володинского мо
лочного комплекса В. В. 
Степутенко, На комплексе

побывали шофер Г. И. Гла
зырин и бригадир безна
рядной полеводческой
бригады заместитель пред
седателя пруппв! народного 
контроля В. В. Еремин.

Один за другим расска
зывают они об увиденном. 
Выяснилось, что в Новони- 
колаевке положение еще 
сложнее, чем в Володине. 
За январь фуражир Н. Ф. 
Грибова списала значитель
но больше силоса, чем скор
мили скоту. Несколько 
дней не завозили концент
раты. Обнаружилось также, 
что в рационе коров нет со
ломы.

Все эти замечания вы
слушали бригадиры ферм, 
специалисты. Пригилось им 
отвечать за свои неради
вость и . попустительство. 
Разве порядок, что брига
диры спокойно ставят 
подписи в незаполненньк 
путевых листах, а водители 
затем проставляют себе 
«космические» тонно-кило
метры.

Опровергнуть эти факты 
не посмел никто. Их досто
верность доказана.

— К проверкам мы при- 
влеп^ем большинство членов 
гругшы, — раооказьшает 
председатель головной груп
пы народного контроля И. Т. 
Журавлев. — Распределяем

'1

головной группы народного 
контроля по внед1>ени§) ли
цевых счетов экономии сре
ди дозорных, но и рекомен
довано распространить ее на 
весь коллектив завода.

Л. КАРПОВА, 
председатель головной 
группы народного конт

роля ГПЗ № 3. 
НА СН1ШКБ: народные

контролеры — рабочие (сле
ва направо); Л. Р. Светлич
ный, (М. Л. Михайлов, Г. А. 
Буцилин, И. Ф. Лебедевич.

Фото Б. Некрасова.

Ко всем, кто по-хоЗяйски болеет за народное добро, об
ращается наш читатель, ветеран войиы и труда, комму
нист, народный контролер совхоза «Родина» Томского 
района Александр Александрович Иванов.

<сВношу предложение...»

П О С Л Е
П О В Т О Р Н О Й
П Р О В Е Р К И

ИХ так, чтобы каждый по- 
бьшал не там, где трудится, 
а на другом участке. Све
жий глаз всегда в^нее: 
подметит то, что своим уже 
давно примелькалось.

Дозорные совхоза часто 
действуют совместно с чле
нами групп народного конт
роля при Володинском 
сельском Совете, которым не 
безраличны хозяйственные 
дела. На этот раз они так
же участвовали в заседа
нии. Как всегда, активную 
позицию замяла председа
тель Совета Г. Н. Мельни
кова. Здесь же присутство
вали председатель райошю- 
го комитета народного кон
троля Г. М. Иванов, помощ
ник прокурора В. С. Дуто
ва, председатель ' райкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства В. С. Вдо- 
вик.

Бюро совхозной группы 
надюдного контроля потре
бовало от администрации 
совхоза наказать виновных 
в административном поряд
ке. Вопрос о состоянии дел 
на одной из ферм — Ново- 
николаевской — по выра- 
хциванию нетелей грутапа 
предложила рассмотреть 
на заседании районного ко
митета народного контроля.

А. ДУТОВ.
Крнвошеивсквй район.
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Большую работу проводят 
«бществевные организация 
манометрового завода сов* 
местно с заводской библио* 
текой по подготовке к пра* 
здвованию 40>летия вели* 
кой Победы.

В общежитии проведен 
вечер «Песни военных лет», 
в коНференц*зале состоялась 
читательская конференция 
по творчеству писателя 
В. Быкова. Работники биб
лиотеки организовали не
сколько выставок по воен
ной тематике.

НА СНИМКЕ: у одной из 
книжных выставок — ра
ботница цеха № 12 комсо
молка Н. Прощалыгина, ве
тераны войны и труда (сле
ва направо) А. С. Митьки* 
ных, И. В. Романенко, В. М. 
Коровин, А. А. Абакумов.

Фото В. Кровельщикова.

. . . И  ДОВЙВИТЬ
свой внтшин

С В Е Т
Много положительного накопила научно- 

методическая секция по пропаганде воен
ных знаний и военно-патриотического вос
питания при областнрм правлении общества 
«Знание».
Сложен труд лектора. 

}^Ведь у. него есть основная 
1 работа в вузе, военкомате, 

училище. Нет у него выход
ных. Кроме специальной ли- 

, тературы, он каждодневно 
'перерабатывает массу новей
шей информации: газеты,
журнальные статьи. И если 
он в своей беседе, на лекции 
сумеет не просто пpoфiec- 
сионально и грамотно изло
жить материал, но и доба
вить к нему свой . внутрен
ний свет, свою убежденность 
и гражданскую страстность и 
тем самым всколыхнет в 
слушателях самое святое, 
самое яркое, что есть в на
шем патриотическом созна
нии j — понимание необходи
мости защиты социалистиче
ского Отечества, укрепление 
его обороноспособности, — 
это будет высочайшей награ
дой за его труд.

Вопрос о войне и мире все
общий. Он касается всех, 
никого не оставляет равно
душным. Вот почему, кроме 
глубоких профессиональных 
знаний, кроме .методическо
го мастерства, пропагандист 
должен в полной мере овла
деть пониманием особенно
стей данного этапа развито
го социализма, перспектив и 
закономерностей его совер
шенствования. Знать особен
ности различных категорий 
населения, и особенно моло
дежи. Иначе его выступле
ния, отмеченные «галочкой» 
в очередной графе «исполне
но», не достигнут цели. Ведь 
никому не придет в голову 
серьезно говорить об успехах 
-ЬхоЛгика, ссылаясь только 
на количество сделанных им 
выстрелов. Поэтому, говгря 
о количестве прочитанных 
лекций (а за прошедапий год 
их было более 2.000), мы пре
жде всего обязаны обращать 
внимание на их качество, 

^ л я  этого организованы си- 
^стема взаимопроверок, ре- 

п^ензирование, учеба. Кстати, 
на семинарах мы большое 
внимание уделяем вопросам 
экономического развития 
страны, ее обороноспособно
сти.

Большой популярностью 
пользуются лекции йшшх 
военных лекторов Н. Г. Са-

рандаева, А. Н. Егорова, 
Г. Е. Жильцова, А. И. Ива
нова, Г- X. Риппа и многих 
других. Но на сегодняшний 
день мы не сумели вовлечь 
в систематические выступле
ния всех вьгсокогшалифици- 
рованных претодавателей 
высшего военного командно
го училигца связи. А ведь в 
молодежных аудиториях, в 
рабочих коллективах ждут 
интересных рассказов о раз
витии военного дела.

Важно расширить круг 
лекторов и в сельской мест
ности, бсльше ггомогать им. 
Издавна сложилось мнение, 
что ими должны быть глав
ным образом военнослужа
щие. Наверное, рациональ
ное зерно в этом есть. Но и 
многие инженеры, учителя, 
являясь одновременно и 
офицерами запаса, мОгли бы 
успешно справиться с зада
чами по пропаганде идей 
В. И. Ленина о защите со
циалистического Отеч«;тва, 
развитии военного дела. Ак
тивнее надо привлекать и 
молодых людей, окончивших 
действительную службу в 
рядах Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, и в 
первую очередь тех, кто вы
полнял интернациональный 
долг в Афганистане, в  рабо
те со школьниками, учапщ- 
мися о п т у , техникумов их 
помощь может сыграть боль
шую роль.

Сегодня трудно «отсечь» 
одну сторону идеологической 
работы от другой. В статье 
«На уровень требований раз
витого социализма» Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР К. У. Черненко пишет: 
«...социализм, вступая в пору 
своей зрелости, обретает 
свойство целостной систе
мы...». Все факторы жизни 
общества взаимосвязаны и 
взаимозависимый В силу 
эт х  объективных обстоя
тельств и работу секций не
обходимо строить в полном 
взаимодействии с другими 
секциями правления. И 
здесь президиум областного 
правления общества «Зна
ние», его штатные работни
ки приходят нам на помощь.

Небольшой опыт уже имеет
ся, Обсуждая задачи воен- 
нО-патриотического воспита
ния, в связи с реализацией 
решений июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС, собра
лись председатели несколь
ких секций, в том числе 
атеистической пропаганды, 
международных отношений, 
экономических знаний. Бы
ло проведено правлением и 
расширенное заседание , на
шей секции с приглшпением 
представителей секций по 
истории КПСС и истории 
СССР. На большой городской 
семинар, созванный в связи 
с. подготовкой к 40-летию 
Победы, были приглаше
ны лекторы практиче
ски всех секций общест
венно-политических циклов,. 
Выступали специалисты из 
Института военной истории 
и Военно-политической ака
демии имени В. И. Ленина.

Разъяснять всемирно-исто
рическое значение Победы 
советского народа в Великой 
Отечественной войне, пропа. 
гандирбвать подвиг йаших 
воинов, тружеников тыла не
возможно без участников 
этих героических событий. 
Конечно, нам есть что, рас
сказать о совместной и 
очень Дружной, взаимозаин- 
тересованной работе с обла
стным и городским советами 
ветеранов. Это и семинары, 
и разработка методики вы
ступлений ветередаской обще, 
ственности в молодежных 
коллективах. Но главное, что 
мы пока не осуществили, — 
это организация выступле
ний в аудито^яд и лектора, 
и ветерана одновременно. 
Как украсит, сделает непов- ; 
торимо живое и затрагиваю
щее глубинные струны души 
человека выступление одно
го из ветеранов войны или 
труда после обобщающей бе
седы, например, о вкладе то
мичей в достижение Победы!

Предстоит, конечно, серь
езно поработать над увязкой 
«спроса» и «предложения». 
Существует тематика лекций 
с фамилиями, адресами лек
торов. Размноженные на ро
таторе, они направляются во 
все районные отделения 
общества «Знание». Однако 
отсутствие к ним аннотаций 
затрудняет пропаганду этих 
лекций в трудовых коллек
тивах.

Недостаточно внимания 
уделяем мы вопросам воспи
тания у молодежи классовой 
ненависти к империализму.

Необходимо усилить контр
пропагандистскую направ
ленность лекций, бесед. В 
составе секций общественно- 
политического профиля не
мало специалистов по этим 
проблемам. Надеемся, что 
правление организует встре
чу за «круглым столом», 
чтобы обменяться опытом 
работы, выработать совмест
ные рекомендации.

Г. ЕПОНЕШНИКОВА,
заместитель председателя
научно • методической 

секции.

— Имеются ли в Томске 
пункты по приему старых 
часов?

О. ИГНАТОВ.
г. Томск.
— Таких пунктов в Том

ске нет. * * *
Положено ли пособие по 

уходу за ребенком до дости
жения им возраста одного 
года учащимся средних 
учебных заведений?

Л. ГРЕЧКОВА.
г. Томск.

» ♦ *
Отвечает юрисконсульт 

облисполкома Г. В. Кузь
мин:

—Положено, если студент
ка находится в отпуске по 
уходу за ребенком. Если же 
вы продолжаете учиться, то 
право на пособие по уходу 
за ребенком в этот период 
не имеете.

Молодым специалистам это 
пособие назначается и вы
плачивается по месту рабо
ты.

• * •
— Расскажите о новых ус

ловиях страхования стро
ений на мичуринских участ
ках.

Ф. ШИБАКОВ.
г. Томск.
Отвечает начальник уп

равления Госстраха Г. Я. Ка
заков:

— С первого января 1983 
года на основании Указа 
Президиума Верховного Со
вета СССР «О государствен
ном обязательном страхова
нии имущества, принадле
жащего гражданам» страхо
вание строений,- в том, чис
ле и садовых домиков,' про
водится по новым оценоч
ным нормам, разработан
ным, ' исходя из действу
ющих государственных роз
ничных ц ен . на строитель
ные материалы, тарифов на 
их перевозку и ставок 3aipa- 
ботной платы работников, 
занятых в строительстве.

Сумма, ВЦ которую могут 
быть застрахованы строения 
на садовых участках по 
обязательному и доброволь
ному страхованию, опреде
ляется в размере 80 процен
тов от действительной сто
имости этих строений за ми
нусом их износа.

* * *
— Как принимать мине

ральную воду? Как часто и 
как долго?

Т. ПОПОВА.
г. Томск.
Отвечает заведующий гор- 

здравотделом Ю. Н. Левен- 
ко;

■— Принимать минераль
ную воду при различных 
заболеваниях следует только 
по совету лечащего врача.

Ф Р О Н Т О В И К И

П Р О Д О Л Ж Е Н И Е  П А М Я Т И
Таким сердитым Алек

сандр Иванович бьшал ред
ко. Особенно «досталось» от 
него мастеру. А дело вот в 
чем. Нужно было срочно 
произвести работы по отсып
ке дамбы, для чего требо
вался экскаватор. Но его 
сюда надо было еще переба
зировать с дальнего объекта. 
И молодой мастер заставил 
Дурова выполнять срочную 
работу бульдозером. Алек
сандр Иванович возражал, но 
вьшужден был- подчиниться. 
И случилось то, что должно 

. было случиться: бульдозер
сполз по крутому OTKOCJ|: и 
завалился на бок.

Александр Иванович вы
брался из кабины, обошел 
бульдозер и молча пошел в 
поселок. Мастер, догнав его, 
испуганно спросил: «Что те
перь делать будем?». «А то, 
ч)го не только я потерял 

"яремя, теперь у другого че
ловека его отниму. Чтобы 
поднять мой, необходим дру
гой бульдозер. Вот к чему 
привела спешка».

Бульдозер подняли только 
к вечеру. Александр Ивано
вич, проверив машину, запу
стил двигатель. Убедившись,

что все в порядке, потеплев
шим голосом сказал масте
ру: «Никогда не суетись, де
лай все основательно, чтобы 
переделывать не приходи
лось. Да и я хорош, согла
сился на твою авантюру».

Александр Иванович Ду
ров двенадцать лет отрдао- 
тал бульдозеристом в Кожев- 
никовском СУ-20 объедине
ния «Союзтомокмелиора- 
ция». С его участием пост
роены почти все мелиора
тивные системы в районе. А 
всего проработал Дуров на 
тяжелых тракторах более 36 
лет.

Его биография характерна 
для многих людей довоенно
го поколения. Жили Дуровы 
большой сеМъей, детей было 
семеро. После семи классов 
Саша пошел работать на 
угольный разрез, в цех под
собного проиедодства. Через 
полтора года трудолюбивого 
паренька отправили на кур
сы ш о^ров. Успешно окон
чив их, он получил свою 
первую машину с газогене
раторным двигателем. В се
мейный бюджет была сдела
на весомая добавка.

В первые месягвы войны 
Дуров был призван в армию. 
После окончания танкового

училища попал под Ленин
град. Воевал механиком-во- 
дителем танка. И со своей 
танковой бригадой прошел 
от Ленинграда до границ 
Германии. Храбро воевал 
танкист! За прорьш блока
ды Ленинграда Дуров полу
чил свой первый орден Крас
ной Звезды, через полгода— 
второй, тоже Красной Звез
ды, за успеЦшый рейд по 
тылам врага в составе тан
ковой бригады.

Фронтовое счастье было 
благосклонно к нему, почти 
до конца войны оставался 
цел и невредим. Но в зим
нем наступлении 1945 года 
Тяжелый снаряд врага под
жег его танк. Товарищи вы
тащили полуживого, поте
рявшего сознание Дурова и 
отправили в госпиталь. Тя
желая контузия, полная по
теря речи...

День Победы Александр 
Иванович встретил в госпи
тале. А после выздоровления 
до 1948 года еще служил в 
армии. Одиннадцать боевых 
наград украшало грудь вои
на, когда он демобилизовал
ся и вернулся в родную Си
бирь.

Сел бывший танкист на 
тяжелый трактор в уголь

ных разрезах Кузбасса. Но 
однажды п риех^  в гости в 
родственникам в Кожевни- 
ково, те и уговорили его 
остаться в селе.

Как раз в то время быст
рыми темпами начала раз
виваться мелиорация в пой
ме Оби. Принял Александр 
Иванович старенький, из 
«железного ряда», бульдозер. 
Полтора месяца трудился, но 
восстановил машину. Четыре 
года прора1̂ т а л  Дуров на 
том бульдозере, пока не да
ли новый. Строил дороги, 
дамбы, плотины. И не было 
случая, чтобы подвел това
рищей по работе. Не «под
водил» и свою машину: тех- 
уходы — всегда вовремя, 
ремонт — самый добросове
стный.

Не может человек з'абыть 
войну. 27 января исполнился 

.41 год, как была снята бло
када Ленинграда. Александр 
Иванович горд тем, что сре
ди боевых наград у него 
есть медаль «За оборону 
Ленинграда»...

— Самая памятная для 
меня награда, — говорит он.

И продолжает свою гвар
дейскую вахту.

В. ВЛАДИМИРОВ.
Коасевниковский район.

Е ж д у н а р о д н а я

Н Ф О Р м а ц и я

Е П О Р Т Е Р ы  ТАСС и  АПН с о о Б щ а ю т

В Ы С О К А Я  О Ц Е Н К А  Р О Л И  
С0ЦИАЛИСТИ4ЕСК0Г0 СОДРУЖЕСТВА

СОФИЯ. Всестороннее 
углубление дружбы, сот
рудничества и единства 
с Советским Союзом и дру
гими странами социалисти
ческого содружества зани
мает важнейшее место в 
международной деятельно
сти НРБ и ПНР. Это под
черкивается в опубликован
ном здесь совместном ком
мюнике об итогах дружест
венного рабочего визита в 
Болгарию Первого секрета
ря ЦК ПОРИ, Председате
ля Совета Министров ПНР 
В. Ярузельского и его пере
говоров с Генеральным 
секретарем ЦК БКП, Пред
седателем Государственного 
совета НРБ Т. Живковьш.

Руководители двух стран, 
указывается в коммюнике, 
высоко оценили советские 
мирные инициативы, изло
женные в речи товарища 
К. У. Черненко на предвы
борном собрании избирате
лей, и отметили их важное 
значение для оздоровления 
международной обстановки.

обуздания гонки вооруже
ний.

Стороны почфкнули ре
шимость БКП и ПОРП, 
НРБ и ПНР и впредь вно
сить вклад в укрепление 
Варшавского Договора и вы
сказались за его продление. 
Они подтвердили готовность 
активно действовать в ин
тересах .совершенствования 
международной социалисти
ческой интеграции в духе 
экономического совещания 
стран — членов СЭВ на 
высшем уровне.

Болгария и Польша, го
ворится в коммюнике, при
ветствуют предстоящие со- 
ветско - американские пе
реговоры по ядерным и 
космическим вооружениям 
и отмечают большое значе
ние конструктивных пред
ложений, внесенных Совет
ским Союзом и другими 
странами социалистического 
содружества на Стокгольм
ской конференции и других 
международньЕс форумах.

Стороны выразили обес
покоенность по поводу ак

тивизации реваншистских 
сил в ФРГ, что негативно 
влияет на политический 
климат в Европе, и реши
тельно осудили попытки 
определенных кругов НАТО 
поставить под сомнение ре
зультаты Ялтинской и Пот
сдамской конференций, а 
также послевоенные поли
тические реальности в Ев
ропе. Отмечалось, что пра
зднование 40-летия Победы 
над гитлеровским фашиз
мом и японским милита
ризмом должно пройти под 
знаком решимости народов 
бороться ' за предотвраще
ние ядерной катастрофы.

В ходе переговоров было 
констатировано успешное 
развитие всестороннего бол- 
гаро - польского сотруд
ничества, которое опирает
ся на принципы марксизма- 
ленинизма и социалистиче
ского интернациойализма. 
Намечены меры по даль
нейшему расширению и 
углублению связей между 
двумя партиями и страна
ми.

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
Щ С О Р Е В Н О В А Н И Я
БУДАПЕШТ. Право

фланговыми в социали
стическом соревновании 
за достойную встречу , 40- 
летия освобождения Вен
грии от фашизма и ХШ 
съезда ВСРП называют 
в республике железнодо
рожников. Они добились 
значительных успехов в 
осуществлении програм
мы модернизации сталь
ных магистралей: в ре
зультате обновления под
вижного состава число 
пассажирских мест на 
этом виде транспорта 
только в прошлом году 
возросло почти на 20 тыс.

В нынешнем году же
лезнодорожники обяза
лись модернизировать бо
лее 200 километров пу
тей. По подсчетам специ
алистов, это поэводцт 
увеличить скорость кур
сирующих по ним поез
дов до 120 километров в 
час. Общая протяжен
ность электрифицирован
ных трасс в ВНР в этой 
пятилетке (1981—1985 гг.) 
превькит 2 тыс. кило
метров, что повысит 
пропускную способность 
магистралей, даст эконо
мию многих тонн ценно
го дизельного топлива,- .

Особое внимание в 
ВНР уделяется реконст
рукции наиболее загру
женных з^частков путей, 
по которым проходит ос
новная часть народнохо
зяйственных грузов меж
ду ВНР и СССР.

МАДРИД. Мощная анти
военная манифестация со
стоялась в испанской сто
лице. Более 500 тысяч ее 
участников потребовали вы
хода Испании из НАТО, 
ликвидации американских 
военных баз на испанской 
территории, проведения
страной политики нейтрали
тета и сокращения военных 
расходов. Манифестация 
проводилась по инициативе 
координационного коми
тета действий за мир (и ра
зоружение и национального 
антинатовского комитета. В 
ней приняли участие пред
ставители' более чем 70 ан
тивоенных организаций, де
мократических партий и 
профсоюзов.

]^А СНИМКЕ: антинатов- 
скме плакат'ы на стене одно
го из домов в Мадриде.

Телефото ЮПИ—ТАСС.

-

л  Я

ЧУДОВИЩНЫЕ
О П Ы Т Ы

П Е Н Т А Г О Н А
НЬЮ-ЙОРК. Администра

ция Рейгана форсиру
ет ПОДГОТОВ.КУ к веде
нию бактериологической 
войны. Об этом свидетель
ствуют данные, приводи
мые американским журна
лом «Нейшн».

В ближайшее время, сви
детельствует журнал, воору
женные силы ОША намере
ны затратить 1,4 млн. дол
ларов на строительство на 
полигоне Дагуэй (штат Юта) 
специальной лаборатории 
для испьгганий бактериоло
гического оружия. По' дан
ным общественной органи
зации Фонд - экономических 
возможностей, в ее стенах 
предаолагается проводить 
эксперименты с микроба
ми, вызываю1цими у людей 
тяжелейшие заболевания.

Планируемая Пентагоном 
серия экспериментов на по
лигоне Дагуэй знаменует 
собой начало нового этапа 
опасных приготовлений во
енщины США, которые ве
дутся уже многие годы. 
Так, указывает «Нейшн», 
еще в 50-х и 60-х годах 
униве1>ситет штата Юта по 
заданию военного ведомст
ва провел серию полевых 
испытаний «по распростра
нению болезнетворных бак
терий», среДи которых бы
ли, в частности, и бактерии 
чумы. В тот же период, ho 
данным американской ре
лигиозной организации
«Черч оф Сайентолоджи», 
Пентагон регулярно устраи
вал иопыт’ания по распыле
нию различных бактерий в 
таких крупных городах, как 
Сан-Франциско, Чикаго, Ва
шингтон и других, а также 
в районе Гавайских остро
вов. По свидетельству «Черч 
оф Сайентолоджи», в 1964 и 
1^5 годах сотрудники во
енной лаборатории в Фс^т- 
Дитрихе (штат Мэриленд) 
при помощи специальных 
распылителей тайно распро
страняли болезнетворные 
бактфии среди ничего не

И февавших жителей 
щы США. Для осуще- 
ния этих «опытов» вы- 
1ись места иаибольше- 
:опления людей.

С К В О З Ь  З А Н А В Е С  Л Ж И
(Так пробивается правда об убийстве Дж. Ф. Кеннеди}

ла ведущим бестселлером операцию» в Даллас. Туда 
Америки. они приехали 21 нояоря с

— Как в Кеннеди мог солидным багажом из вин- 
стрелять всего один чело- товок и автоматов. В тот 
век — Ли Харви Освальд? же день к нива в отель при- 
— вопрошает Лейн. — Вин- шел Хант. Он принес кон» 
товка не столь скорострель- верт с ^^еньгами — за пред- 
на. Да и выстрелы ni,orpe- стоящее дело. Марита все 
мели не только сзади, со поняла и соежала из Дал- 
CTOt.oHbi склада школьных ласа — сначала в Майами, 
учеокиков, но и справа, а затем в Нью-Йорк.
Люди видели стрелявших 
именно оттуда. Но комис-

Это событие, как здесь 
говорят, «не сделало заго
ловков». Во всяком случае, 
на первых полосах ведущих 
газет — «Вашингтон пост» 
или «Нью-Йорк тайме». И 
не потому, что были новости 
поважнее, посенсационнее, 
а потсчиу, что восьмиднев
ный судебный процесс в 
Майами вызвал у некото
рых во влиятельных феде
ральных ведомствах бессон
ницу и нервные расстройст
ва, заставил вновь напря
женно думать, как бы 
скрьтсь истину. Дело в том, 
что в Майами было под- 
тверждедо^ что 22 ноября 
1968 года в Далласе в пре
зидента , Кеннеди стреляли 
люди Центрального . разве
дывательного упрюления, 
которое и было главным ор
ганизатором заговора. Та
кая «новость», естественно, 
не понравилась прежде все
го самому ЦБ У, которое и 
надело крепкий намордник 
на здешнюю прессу.

Пришлось обратиться к 
известному профессору пра
ва Марку Лейну, который 
принимал участие в про
цессе. Лейн, один из круп
нейших авторитетов по дал- 
лаской трагедии, живет в 
Вашингтоне, в двух шагах 
от конгресса, куда он ходил 
на заседания специальной 
комиссии палаты представи
телей по расследованию 
убийств. Работая юрискон
сультом комиссии и высту
пив автором ряда резолю
ций, он зарекомендовал се
бя среди многих конгресс
менов очень умным юри
стом, обладающим незауряд. 
ной способностью психоло
гического анализа. Эато в 
Белом доме его считают 
возмутителем спокойетшия. 
Ведь Марк Лейн приоткры
вает занавес над тем, что 
хранится властями за се
мью печатями.

Немало пришлось претер
петь Марку Лейну только 
за то, что он поставил под 
С01янение теорию комиссии 
Уоррена об «убийце-одиноч- 
ке» Освальде. Его первая 
книга «Преждевременное 
суждение», написанная
вскоре после убийства, два 
года не могла найти в ОША 
издателя из-за вмешатель
ства федерального бюро 
расследований. И лишь по
сле того, как она увидела 
свЬт в Англии, ее решила 
опубликовать компания 
«Холт, Райнгарт энд Уин
стон». В 1966 году книга ста-

■Причастность ЦРУ кос
венно под'хвердили' в Май-

сия Лоррена, сформирован- ^  свидетельские пока-
ная Линдоном джонсоыом занлл, взятые Леином у 
для расследования, решила бывших руководителей раз- 
пренеоречь всеми 31И1ми недыиачельною ьедомства. 
свидетельствами. Чему удив- ■
лягься? самым активным Спрашиваю: почему же
членом комиссии, например, Цк'У оыло заинтересовано в 
был Аллен Даллес, который устранении Кеннеди'/ Тому, 
не мог простить Кеннеди отвечает Mapi: Лейн, есть 
свое увольнение с поста несколько причин: во-пер- 
директора ЦРУ. вь:х, Кеннеди, к концу 1868

(лтрашиваю Лейна о по- года, вопреки воле ЦРУ и 
следием процессе в Май- Пентагона, начал поговарц- 
ами. вать о постепенном вьшоде

Предыстория процесса, американских военных со- 
говорит юрист, такова: в ав- ветников из Вьетнама. Бо- 
густе 1»<б года еженёдель- вторых, в Лэнгли и антику- 
ник «Опоглайт» напечатал оинских кругах ему не мо- 
С'гатью оьшшего специаль- гли простить провала вы- 
ного помощника директора садки в заливе Кочинос в 
ЦРУ Виктора Маркегги.со- 1961 году и, в .частности, то- 
общавшего о секретном ме- го, что президент не jiacno- 
морандуме ЦРУ. В нем при- рядился о воздушной лод- 
знавалась причастность зю - держке интервентов. К 
го ведомства плаща и кин- тому же, готовя операцию, 
жала к убийству Кеннеди. ЦРУ неоднократно лгало 
В случае иеблагоприлтного Кеннеди, за что он впослед- 
развития событий вину пред- ствии уволил Аллена Дал- 
полагалось свалить на шве- леса, и это ему тоже не 
павшего за операцию агеи-* «простили. Наконец, Кен
та 1'оварда Ханта. Злодей, яеди начал вводи гь огра- 
мол, действовал по собст- ничения на гигантские 
венной инициативе — из-за прибыли техасских нефтя- 
личной неприязни к Кен- ных концернов, Примеча- 
неди. тельно, что трагедия разы-

Хант подал в суд, обви- гралась именно в Техасе, 
нив журнал в клевете, и в Хотя президент был милли- 
1981 году выиграл дело, онером, плоть от плоти прат- 
«Спотлашу» следовало вы- вящих классов Америки, 
платить 650 тысяч долларов эти классы переступили че- 
на возмещение издержек. рез него, как только квар- 

Не желая разсфения, тирант Белого дома начал 
«Спотлайт» подал апелля- вести себя слишком незави- 
цию и обратился за помо- симо. Не зря ведь пришед- 
щью к Марку Лейну. Он-то щий потом в овальный ка- 
и представлял его 1>едакцию бииет Линдон Джонсон 
в качестве г:двоката на со- «сказал: «Кеннеди умер, и с 
стоявшемся недавно в Май- ним умерла его политика», 
ами процееде. Главньш ^  разгово-
детелем на р а  Марку Лейну позвонил

®иктор Маркетти. Они по
здравляли друг друга с

некая Марита Лоренц, ра 
бегавшая в свое время на 
ЦРУ.

В начале 60-х годов Ло
ренц и дружок Ханта Стэр- 
джис, показала она,. зани
мались контрабандой ору

№теиь важной победой в 
Майами. Это была беседа 
-двух единомышленников, 
которых объединило стрем-

жия во Флориде. В ноябре ^ и н Т д о
,1963 года Стэрджис попро-. ' „роиканпев сил ее отправиться вместе «змериканце ,
с ним и еще одним агецтом 
ЦРУ Гэрри Хеммивгом «на

А, ЛЮТЫЙ.
Вашингтон.
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А Л Л О !
П РО ВО Д Е-ПЕРМ Ь

Репортаж 
из главного 
пресс-центра 
Viil зимней 
Спартакиады 

народов РСФСР

Здесь, в этом старинном 
особняке по улице Луначар»- 
ского, свет в окнах зажи
гается, пожалуй, раньше 
всех в Перми и гаснет поз
же всех. Отсюда во все кон
цы России летят сообщения 
о прошедших стартах. О по
бедах или неудачах своих 
спортсменов рассказывают 
десятки журналистов, аккре
дитованных на Спартакиа
де. Это ~  главный пресс- 
центр соревнований.

Кто-то довольно метко 
сравнил пресс-центр круп
ных турниров с разбужен
ной бурей. Постоим и послу
шаем, о чем говорят здесь. 
Наперебой трезвонят телефо
ны:
_Новосибирск? Значит,

пишите: первое место в гон
ке биатлонистов на 10 км 
занял Анатолий ' Жданович. 
Повторяю фамилию по бук
вам: Женя, Дима, Алексей, 
Наташа...

Это коллеги из новоси
бирской «Вечерки» букваль
но взахлеб сообщают об оче
редном успехе своего земля
ка — Ждановича, воспитан
ника легендарного биатлони
ста Александра Тихонова. 
На них смотрят с некоторой 
завистью те, кому надо пе
редавать информацию о по
ражении своих стреляющих 
лыжников.

— Да, мужики, — раздает
ся реплика. — Серега Фоки- 
чев сегодня всем дал прику
рить. Орел, одно слово.

Сегодня лейтенант Совет
ской Армии, известный 
конькобежец, олимпийский 
чемпион Сараева, Сергей Фо- 
кичев из Москвы побил на 
«пятисотке» рекорд Спарта
киады — 38,92 сек. Мы ви
дели его бег: красивый, лег
кий, Сергей словно парил 
надо льдом. К слову, в  этот 
день был еще один спарта
киадный рекорд: на дистан
ции 1.500 метров постаралась 
москвичка Ольга Плешкова 
— 2 мин. 11,63 сек.

— Протоколы есть? И сего
дняшние, и завтрашние? То
гда порядок.

Ну, эти журналисты — 
из тех, чьи земляки не^ во
шли в шестерку сильнейшиз^, 
но, возможно, дали своей 
команде зачетные очки. По- 
разному чувствуют себя кор- 
решонденты,. отыскивая в 
протоколах среди сотни—по
лутора участников знакомые 
имена. Мне, к примеру, ли
стать списки биатлонистов 
приятно. А заодно и вспом
нить ю:е перипетии гонки на 
10 км. 1

...Тридцать первым старто
вал Сергей Красный из «Ян
таря». Вихрем промчался он 
по биатлонному стадиону и 
скрылся в лесу. На первом 
огневом рубеже Сергей осо
бенно не задержался, пора
зил все мишени и продол
жил гонку. Стреляя в «стой
ке», допустил, правда, один 
промах и побежал на штра
фной круг. И все же на 
финише показал лучший ре
зультат. Долго, очень долго' 
держалось его время — 
33 мин. 55,8 сек. в вертней 
строке судейских протоко
лов. Пишущая братия в суб- 
пресс-центре на стрель
бище качала головой. Перм
ские газеты отмётили потом 
томича, признав, что Сергей 
Красный сумел бросить вы
зов фаворитам. И лишь 
спортсмен под номером 76 
В. Белорусов СУдмуртокая 
АССР) улучшил результат 
Сергея.

Но еще не закончилась 
дистанция в группе сильней
ших. По радио передали, что 
несколько биатлонистов идут

бьктрее Сергея. И свои 
преимущества лидеры не 
упустили. Вторую золотую 
медаль завоевал новосибирец
A. Жданович. Наш земляк 
оказался восьмым. Но это, 
на мой взгляд, отличный 
итог гонки. Как и места, за
нятые А. IJerpoBbiM (13) и
B. Нестеровым (2^. Ведь се
годня ребята принесли в ко
пилку сборной области 108 
очков. Напомним, что все 
трое наших лыжников на 
«тридцатке» не добавили ни 
единого (I) очка. Так что со
мневаться в успехе биатло
нистов «Янтаря» не прихо
дится...

В специальном помещении 
главного пресс-центра рабо
тают телетайпы. Корреспон- 
денть! центральных изданий 
в своих материалах единоду
шно отмечают, что сильней
шие мастера России с каж
дым стартом подтверждают 
свой класс. Иркутянка На
талья Лисица — лучшая са
ночница Спартакиады. Хозя
ин торнолыжной трассы Ва
лерий Цыганов выиграл вто
рую золотую медаль всупер- 
слаломе-'гиганге. Об успехах 
Фокичева и Плешковой вы 
уже знаете.

И еще об одной спортсмен
ке говорят сегодня вечером 
в пресс-центре. Неоднократ
ная чем1Пионка мира, олим
пийский лидер страны 
33-летняя Раиса Сметанина 
из Сыктывкара преподала 
своим соперйицам замеча
тельный урок мастерства. 
Вообще гонка на 10 км среди 
женщин собрала едва ли не 
всех членов сборной Совет
ского Союза. Кроме Смета
ниной, стартовали Любовь 
Зимятова, Лилия Васильчен. 
ко, Юлия Степанова, Тамара 
Тихонова, Любовь Заболот 
ская, а в группе сильнейших 
первой начала гонку наша 
Люба ?)горова , («Янтарь»), 
чемпионка мира среди гони 
оров.

— Трасса в Перми, конеч
но, не простая: крутые подъ- 
^ ы ,  затяжные спуски. Ду
мала пе1зед гонкой, что вьк- 
туплю хуже: все-таки пер
венство мира позади. Однг1ко 
финишировала девятой и до
вольна этим, — рассказьша- 
ла Люба после гонки. Есть в 
копилке области еще 42 оч
ка!

А теперь о Сметаниной. 
Любопытно, что первые ̂ пять 
километров олимпийская 
чемпионка прошла лишь вто
рой после Марины Томаше- 
вич из Тольятти. Однако на 
зааслючительном отрезке ПУ' 
ти Сметанина значительно 
прибавила и, показав время 
31,270, «привезла» второму 
призеру Л. Зимятовой чуть 
больше 20 сек.

Корреспонденты задали 
Раисе «провокационный» 
вопрос: как она оценивает 
местную трассу, не слишком 
ли она трудна? Многие пом
нили, как сетовал на чрез
мерную сложность дистан
ции чемпион (Спартакиады 
на 30 км Александр Кашир 
ский. Знаете, что ответила 
Сметанина?

— На легких трассах и по
беждать легче.

Интересно, как восприняли 
этот ответ гонщики-мужчи
ны, оказавшиеся неудачни
ками турнира?

А сегодня к вечеру в 
пресс-центре вывесили про 
токолы оостязаций двоебор 
цев на 70-метровом трампли
не. 'Чтобы найти знакомые 
фамилии, приходится опу
скать взгляд. Лучший из на 
ших двоеборцев Сергей Бор
цов — девятнадцатый, Ан
дрей Иглаков — сороковой 
Александр Гусев — сорок 
третий, Георгий Межибор — 
оорак восьмой, Александр 
Гасичев — 61-й. Впереди — 
гонка на 15 км.

Вот и закончился очеред 
ной день Спартакиады. Пу
стеет пресс-центр, а всего 
лишь через несколько часов 
его снова можно будет срав
нить с гудящим ульем, j 

£ . ФРОЛОВ, 
наш спец. корр.

г. Пермь.

НОВОСТИ

новости
в Бакчаре —  
«день науки»

«День науки» состоял
ся в Бакчарском районе. 
Его провели лекторы пер
вичной организации На- 
рыиской государственной 
/селекционной стаещии. 
Кандидат ' сельскохозяй- 
ственньк наук Б. П. Со
снин подготовил для тру
жеников сельского хо
зяйства лекцию «Осно
вы зем'леделия в усло
виях Сибири». Темой вы
ступления заведующего 
лабораторией Н. И. Ста
ростина было развитие 
кормопроизводства в со
временных условиях. 
Научный сотрудник стан
ции Т. И. Волохова чи
тала для хлебрробов и 
животноводов лекцию 
«Развитие (щжувадебного 
земледелия».

«Дни науки» состоялись 
в совхозах «Сибирь», 
«Чернышевский» и «Гал- 
кинокий». Причем со
трудники станции вы
ступали не только на 
центральных усадьбах 
этих хозяйств, но и в 
центрах обществеяно-по- 
яитической работы у ме
ханизаторов и животно
водов.

3. ВАСИЛЬЕВА.
Ускоренная
подготовка

На вечернем факуль
тете инженерко-Аггрои- 
тельного института от- 
!фыта подготовка инже- 
неров-строителей по
сокращенному сроку обу
чения—четьфе года де
вять месяцев. Сюда при
глашаются строители, 
окончившие средние спе
циальные учебные заве
дения и работающие по 
строительной специаль
ности в народном хозяй
стве. Знания в объеме 
курса техникума позво
лят готовить таких сту- 
дентов-вечерников по со 
крашенному учебному 
плану.

В этом учебном году 
уже набрана и учится 
первая группа подобного 
профиля. Осенний се
местр и первая экзаме
национная сессия пока
зали, что студенты но
вого набора успешно сов
мещают учебу с работой 
на производстве и стре
мятся получить в вузе 
глубокие Знания. Открыт 
прием документов на 
следующий ученый год. 
Он продлится по 31 ав 
густа.

К. ИВАНОВА.
С песней на фермы

Возвратилась из гаст
рольной поездки по Том
скому району концерт 
нал бригада Томского 
музыкального училища, 
Она побывала в Йелю- 
бине, Калтае, Поростше, 
Сухоречье, посетила жи
вотноводческие фермьь 
Доярки, скотники, ’рабо
чие ферм тепло прини
мали выступления сту
дентов. Они горячо ап
лодировали русским, ук
раинским народным пес
ням в исполнении вокалЬ 
ной (руппы. Каждый но 
мер прохраммы ребята 
исполняли по-настоящему 
профессионально. Баян 
сменяла песня, а песню 
—гитара.

■Девять студентов 
аЧаксвм А^укадьфов, 
Оксана Цареградская, 
Вадим Тимофеев и дру
гие во главе с преподава
телем Г. М. Кагиро- 
вым давно, ссютавили та 
кую концертную бригэг 
ду. Ее хорошо знают и 
тепло встречают и в  дру
гих районах области.

Л. РОМАНОВА, 
музыковед.

Щ

Девочки, которых вы видите на 
снимке, занимаются в ' старшей группе 
танцевального коллектива «Грация» в 
средней школе № 7. Ведет его уже че
тыре года Ольга Дмитриевна Ворони-

ч

на. Всех, кто знаком с нею, поражает 
самозабвенная з^влеченность этой жен
щины. Потому и 70 воспитаяииков 
Ольги Дмитриевны верны своей «Гра
ции».

Фото А. Васильева.

НИКТО НЕ ЖДАЛ В САЙГЕ
Обычно это бьюает так. 

В профкоме объединения 
«Контур» раздается звонок:

— Это из совхоза звонят. 
Собираемся устроить для ве
теранов «голубой огонек». 
Не пришлете ли нам своих 
артистов?..

Не было еще случая, что
бы иа просьбу подшефного 
совхоза «Красное знамя» в 
объединении «Контур» от
ветили отказом. И мороз
ным зимним вечером, и в 
сенокосную страду, и по ве
сенней распутице едут к 
сельчанам самрдеятельные 
артисты. Выступали и в по
ле, и на току, и в центре 
общественно - политической 
работы молочнотоварной 
фермы, и в Семилуженском 
Доме культуры.

Как правило, концерт — 
лишь часть культурной 
программы, которую шефы 
приготовили для животно
водов и механизаторов. С 
интересом слушают жители 
Сухоречья и Семилужков 
лекторов — юриста А. А. 
(Цьпанкову, межиуна/ро|Дни- 
ка — инженера СКВ А. И. 
Золотухина, председателя 
первичной организации об
щества «Знание» Н. А. Коз
лова.

А как тепло принимали 
на' селе представителей 
клуба книголквов, которые 
Представили подшефным 
книгу работника объедине
ния, ветерана битвы с фа
шизмом А. И. Вялова и 
журналиста CJ. Л. Выгона 
«Своя высота»! ‘Когда начал 
свои воспоминания Алек
сандр Иванович, то скотни
ца Евдокия Дмитриевна 
Комкова не могла одержать 
слез: здесь, в сибирском
селе, через сорок с лишним 
лет встретилась она с одним 
из своих освободителей. 
Ведь 96-я стрелковая, в ко
торой служил А. И. Вялов, 
бьша удостоена звания гвар-

Заметки
участника

самодеятельности

дейской именно за освобож
дение ее родных белорус
ских мест. Живой отклик 
зала нашла и просьба вете
рана отыскать следы семи- 
луженца Васильева, когда- 
то воевавшего вместе с ним.

И, конечно же, никого не 
оставил равнодушным сам 
концерт. Не было еще слу- 

‘чая, чтобы мы привезли в 
совхоз уже показанную 
программу. Ведь самодея
тельность есть сейчас во 
всех цехах и отделах. 'У на
шего руководителя Н. Сыро
вой появилась возможность 
выбора. Так, гостями труже
ников совхоза, кроме дра
матического коллектива и 
вокального дуэта, стали на
родный хор цеха № 15, са
модеятельные артисты ком
мерческих служб, подгото
вившие интересную ком
позицию, посвященную 40- 
летию Победы, а также 
вокальная группа отдела 
главного технолога.

Дважды выступали вме
сте с воспитанниками Се- 
милуженского детского до
ма. Шестьсот книг, игруш
ки, спортинвентарь собрали 
для ребят комсомольцы 
объединения, в отделе глав
ного технолога отремонти
ровали проигрьшатель, ор
ганизовали маленьким се- 
милуженцам посещение но
вогоднего праздника во 
Дворце зрелищ и спорта.

'Словом, горожан в «'Крас
ном знамени» всегда ждут, 
тепло принимают и прово
жают с благодарностью. Но 
так бывает, увы, не везде...

Ранним январским утром 
группа ар>тистоЕилюбите1лей 
выехала в Верхнекетский

На автомобилях—по ипподрому
в  Кемерове состоялись со

ревнования по ипподром
ным гонкам на легковых 
автомобилях, посвященные 
40-летию По15еды. В них 
принимали участие сильней
шие гонщики городов Сиби
ри — из Новосибирска, 
Красноярска, Новокузнецка, 
Кемерова, Барнаула, Ле
нинск - Кузнецка, Томска. 
В командном зачете коман
да объединения «Томскавто- 
транс», в состав которой вхо
дили кандидат в мастера 
спорта А. В. Киселев, кан
дидат в мастера спорта В. В. 
Барышников и первораз

рядник В. Г. Бондаренко, 
заняла второе место, пропу
стив вперед лишь команду 
из Кемерова. Третьими бы
ли новосибирцы. В личном 
зачете третье место занял 
кандидат в мастера спорта 
Владимир Барышников, а 
Александр Киселев был ше
стым. Оба гонщика вошли в 
сбохжую команду «Востокав- 
тотранс». Сек1щя автоспорта 
команды «Томскавтотраяс» 
базируется при томском 
пассажирском автопредпри- 
ятии № 3.

С. ШЕСТАКОВ, 
мастер спорта (ЗССР.

ПЬЯНСТВУ — БОЙ А П О У Т И  О Н И  П Р О С Н У Л И С Ь . . .
Здесь не спешат. Здесь не 

боятся опоздать на работу. 
Для тех, кто накануне вече
ром попал в медвытрезви
тель, рабочий день, как пра
вило, потерян. А для иных 
понадобится и еще дня два- 
три, чтобы восстановить нор
мальную работоспособность.

Медвытрезвитель при от
деле внутренних дел Киров
ского райисполкома находит
ся на улице Татарской. В 
девять утра дежурный ми
лиционер поднимает «отды
хающих». Дежурный врач 
проверяет самочувствие 
«больных». Те кое-как про- 
сьшаются, смутно понимая, 
что вокруг происходит. Но 
когда, наконец, начинают 
осознавать, где они, ведут 
себя иначе, чем накануне, 
спокойнее^ даже заискиваю
ще.

Давайте познакомимся с 
некоторыми из тех, кто се

годня проснулся вдалеке от сам работу не ищет уже бо- и были они «не настолько В доме № 82-а по улице
дома. лее месяца. Выходит, что (лышы». «'Поюколь/знулся, Киевской живет и отравляет

Д. П. Филимонов. С июня работать для ёто здоровья упал, а меня забрали»,—вот ^^изнь окружающим беско.
прошлого года нигде не ра
ботает. Живет в Копылове. 
Беседуя с милиционером, 
признается, что здоров и ра
ботать может. Но по душе 
больше «кальганая» работа.

вреднее, чем пить.
Ф. Г. Симонов, электрО' нечными пьянками пенсио-наиболее распространенное 
VI» ± aviciviMv»- объяснение протрезвввших

монтажник пуско-наладочно- посетителей медвытреадите- нерка Н. Н. Путинцева. а-
го участка «Облсельхозтех- ля. Среди них-—у ^ н ы и  мерзли бы на улице В. А.
ники», поехал в командиров- мастер ТИАСУРа Г. П. Са- д^дко, санитарка смотровой
*tv и А РИНО а ппиехал в харов, инженер отдела науч-_  ® АСИНО, а приехал... в нппянлрния политехни- поликлиники, и В. И. Юлда-В Новокускове Асиновского медвьп'резвитель. А рабочий управления полете».и орпи бм
спиадлправления подводно- ческого института В. И. Ка- шева, домохозяйка, если бырайона он с такими же, как 

и сам, любителями калы
мить, не оформляясь на ра
боту, строил коровник. В 
■медаьпрезвитель попал не 
случайно: как обычно, вы
пил и заснул на вокзале.

С площади Дзержинского 
был отправлен в медвытрез
витель Г. В. Верман. Райьше 
работал на ГПЗ-5 шлифов
щиком, но заболел, и врачи, 
по его словам, запретили ра
ботать на прежнем месте. 
Никакая другая работа, 
предложенная на заводе, 
Вермана не устраивает. А

К сожалению, число до
ставленных в медвытрезви
тель с каждым годом рас-

т ^ ч е ^ и Т  работ м йнга^ зачек, старший мастер элек- не работники «Спецмедслуж. 
строя В. И. Матвеев, еле тромеханического завода бы» 
удерживаясь на ногах, ловил Дьяченко,
такси прямо на проезжей Дьяченко в прошлом году
части дороги. Но из ^ е х  дважды побывал в медвьгг- „  многих трудовых
проходящих мимо автомоби. резвителе, за.что на работе сдд.
леи его «заметила» только его дважды понижали в дол- б о и тся  с^пьтаством с 
«Спецмедслужба». жности, а затем... восстанав- ^ р у ^ т е л я м и  трудовой дйс-

Всего за сутки на Татар- ливали. Когда я позвонил в циплины. А те, кто нигде не 
скую доставлено двадцать отдел кадров завода, мне работает и систематически 
человек. привычно ответили, что его пьянствует, оказываются и

Большинство попавших в понижать в дол- 'зрения обще-
медвытрезвитель утвержда- _____ ственности. __
ют, что произошло это с ни- Крайне неприятно видеть и . ВЫЧИХИН,
ми по нелепой случайности в вытрезвителе женщин. майор милиции.

В Е Т Е Р А Н Ы .
ОТЗОВИТЕСЬ/

Телевидение
MEtBEPr, 7 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. «Нёна- 
глядный мой». Художествен
ный телефильм. 10.25. «В ми
ре животных». 11.25. Новости.

С 11.30 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.30. «Рус

ская речь». 15.00. «К 1.50-ле- 
тиир со дня рождения М. А. 
Ульяновой». «Величие мате
ри». 15.45. Кубок обладателей 
кубков по фртболу. 1/4 фина
ла. «Лариса» (Греция! — «Ди
намо» (Москва). 17.15. Ку(5ок 
европейских чемпионов по 
футболу. 1/4 финала. «Бордо» 
(Франция) — «Днепр» (Днеп
ропетровск). 2-й тайм. 18.00. 
«Путешествие по Москве. Ули
ца Кирова». 18 20. «Народные 
мелодии». 18.35. «Сегодня в 
мире». 18.50. Чемпионат мира 
по фигурному катанию. Пар
ное катание. Произвольная 
программа. 20.20. «Время». 
20.5S. Торжественнее собрание 
и концерт, посвященные Меж
дународному женеиому дню 
8 Марта.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. утренняя гимнастика.
8.15. «Урок грации». Научно-по
пулярный фильм. 8.35, 9.35. 
«Общая биология». 10-й класс. 
9.05 13.10. «Нспаншгий язык».
10.05. .(«Учащимся ПТУ». *ОИ- 
ществоведение». 10.35. 11.40.
«Зоология». 7-й класс. 11^0. 
«Иссык-кульские втюлы». На
учно-популярный фильм. 11.10.

район, в Сайгу. Живут там 
в основном те молодые ре
бята, которые когда-то при
ехали в нашу область по 
комсомольским путевкам, 
построили железную доро
гу Асино—Белый Яр, да так 
и остались 8 полюбивших
ся местах. Сейчас здесь 
опытный леспромхоз. Насе
ление юного поселка ■ 
больше тысячи. £кггь школа, 
два детских сада и даже 
один пятиэтажный дом. И 
вполне приличный Дом 
культуры. Правда, он в за
пустении — уволился ху
дожественный руюоводи- 
тель.

В Сайгу — за двести ки
лометров от областного 
центра — мы ехали с осо
бым чувством: ' ведь нам
доверено принести в этот 
таежный посёлок городскую 
культуру. Репетировали всю 
дорогу. Настроение было от
личным — до самой Сайги. 
А там... Никто нас не встре
тил, не ждал. И зал ока
зался полупустым... Конеч
но, мы дали концерт. 
Зрители хохотали над ми
ниатюрами, которые испол
няла О. Жукова, и, наобо
рот, затихали, когда Т. Сы
рова пела свою песню о 
блокадном Ленинграде. И, 
когда после концерта все 
артисты вышли на сцену, 
из зала раздались возгласы;

— Молодцы! Приезжайте 
еще!

А женщина, стоявшая ря
дом, сксюала:

— Почему не предупре
дили: я случайно узнала, в 
последний момент... Ведь 
артисты из города У нас 
редкость.

Думается, этот упрек сле
дует адресовать отделу 
культуры Верхнекетского 
райисполкома. Нельзя ли
шать людей, работающих в 
лесу, радости общения с са
модеятельным искусством.

Т. ХАРЧИКОВА.
Сайга — Томск.

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы
С О О Б Щ А ] 0 ^

«Шахматная школа». 12.05. 
«Поэзии лечебный- воздух». 
Научно-популярный фильм. 
12.20. «Страницы истории». 
«Материнская слава». 13.40. 
«Женщины шутят всерьез». 
Художественный фильм с суб
титрами. 15.05. Новости.

С 15.10 до 17..30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30. «Из-за Дона песню 
выведу». Телефильм-концерт. 

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.15. «Праздники семейно

го календаря». Документаль
ный телефильм. 18.35. «Азн- 
мут-85». «Я открываю тебе по
бережье Камчатки...» 19.00. 
«День области». 19.15. Студия 
«Юность». «Дарите женщинам 
цветы». 19.45. «Здоровье детей 
— богатство будущего». Науч
но-популярный фильм.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!» 20.20. «Время». 2П.55. 
Закрытие Дней ИУЛЬ^оы 
ЧССР в СССР. Концерт. 22.15. 
На VIII зимней Спартакиаде 
народов РСФСР. „Прыжки с 
трамплина. 22.35. ДУДииый 
спорт. Эстафета 4X10 км. 
Мужчины.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА18.00. коврсти. 18.15. «Сель

ский час». 19.20. М.
МОНТОВ. «Тамбовская казна
чейша». Фильм-концерт. 20.оо. 
«Спокойной ночи, малыши!»

PeAaicrop ___
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Ргм
еклама

В т е а т р а х :
ДРАМЫ

' 7 марта. Премьера «Маявнь-
ний епеитаиль на лона приро
ды» — 1Р. ___

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
7 марта. «Эй, ты, здравст

вуй!» — 19.
КУКОЛ

8 марта. «Мирандояина» —
17.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
7 марта. «Блистающий мир»

- 10. 12, 16, 19, 21. Кинолек
торий «Салют победа!» —
13- 30.

жмени М. ГОРЬКОГО 
7 марта. «Вуиет мимозы и 

другие цветы» — 8-40. 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20, 22. «Я за табл отвечаю»
— 8-40. 10-20 12 13-40, 15.-20, 
17, 18-40, 20-20. 22. Зал кино- 
хпрники. «Воспоминания о 
Павловсие». «Пражский град»
— 9, 10-05. 11-10. 12-15. 20. «У 
войны не жененое лицо», «Ка
кая Марья без Ивана» — 1.3-20,
14- 25.

«ОКТЯБРЬ»
7 марта. «Семейныа тайны»

- 8-40, 12-10, 16, 19-40. Мульт-

сборник для взрослых — 14, 
17-.50. 21-.30. «Прохинднада, или 
Вег на месте» — 8-40, Ю-?”- 
12 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20, 22. «Большое космиче- 
сиое путеЩествив» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
7 марта. «Три брата» (две 

серии) — 9. 11-30. 14, 16-30. 
19 21-20. «Такой лжец» (Две
серии) — 9, 11-20, 1^40. 18-40, 
21.

«ПИОНЕР»
7 марта. Мультфильм «*"■*• 

теяин времени» — 9. 10-40. 
12-20, 14. 15-40. 17-20, 19. 21.

«СИБИРЯК»
7 марта. Муяьтсборнни — 

9-30. «Мой избраииик» —_ 11,
12-40, 14-20, 16. 17-40 19-20.,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

7 марта. «У призраиов в 
плену» — 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАВЕЛЬ»

7 марта. «Берегись! Змеи!»
(две серии) — 17-30, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-И

7 марта. «Знахарь» (две се
рии) — 19-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

7 марта. «Благие намерения»
— 17. 19. 21.

ТОМеЖИЙ ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР КУКОЛ 
РЕПЕРТУАР НА МАРТ

8 — в 17 «Мирандолина»
9 — В 11 «Русская соль»
9 — В 19-30 «Самый правдивый»
10 — в 11 «Гусенок»
10 — В 19-30 «Марсианские хроники»
12 — в 11, 14 «Кошкин дом»
15 — в 11 «Путешествие /с куклами»
15 — в 19-30 «Пиросмани»
16 — в 11, 14 «Машенька и медведь»
17 — в 11 «Русская соль»
17 — в 19-30 «Самый правдивый»
19 — в 11, 14 «Стойкий оловянный солда

тик»
22 — в 11 «Привет мартышке»
22 —• в 19-30 «Мирандолина»
23 — в 11 «Гусенок»
23 — в 19-30 «Самый прюдивый»
24 — в 11, 14 «Кошкин дом»
26 И 27 — в 11, 14 «Путешествие с куклами»
29 — в 11 «Стойкий оловянный солда

тик»
29 — в 19-30 «Марсианские хроники»
30 — в 11 «Кошкин дом»
30 — в 19-30 «Мирандолина»
31 — в 11, 14 «Русская соль»

Совет ветеранов 228-й Возне
сенской стрелковой . дивизии 
'53-й армии намечает 9 Мая 
1985 года провести встречу од
нополчан, посвященную 40-ле
тию Победы над гитлеровской 
Германией в Великой Отечест
венной войне. Просьба н быв
шим фронтовикам, воевавшим 
в составе дивизии, сообщить о 
своем согласии участвовать во 
встрече по адресу; 636110, 
Томск, п/о Тимирязевское, ул. 
Некрасова, 2-а, Ожереду Федо
ру Илларионовичу.

Томичей-ветеранов ЗЗб-й
Житомирской Краснознамен
ной ордена Суворова 2-й сте
пени стрелковой дивизии 
просит сообщить о себе 
Брандт Леонтий Вениаминович 
(634034, Томск, ул. Красноар- 
мейскам, 103, ке. 59, домаш
ний телефон 4-75-57). Он со
общает также однополчанам 
адрес председателя совета ве
теранов !дивизии Никитина 
Александра Дмитриевича:
117030, Москва, ул. Профсоюз
ная, 5/9, ив. 289, телефон 
125-04-55.

Сегодня — облачная с 
прояснениями погода, мес
тами слабый снег, ветед се
веро-западный, 7—12 метров 
в секунду, температура 9— 
М, в Томске 10—12 градусов 
мороза.

8—9 марта — облачно, с 
прояснениями, слабый снег, 
слабая метель, ветер севед- 
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура ночью 18— 
23, при прояснениях 27—32, 
днем 9—14 градусов мороза.

Бюро По трудоустройству 
совместно с учебным ком
бинатом Томского речного 
порта ПРОВОДЯТ ПРИЕМ
на курсы по следующим 
специальностям: крановщик- 
электромеханик, крановщик 
портального крана, рулевой- 
моторкст, судовой повар, 
приемосдатчик, водитбль ав
топогрузчика, оператор-мо
торист (для работы на чеш
ских земснарядах).

Н« курсы принимаются 
юноши и депушки (по спе
циальности приемосдатчик, 
судовой повар и рулевой- 
моторист — для работы на 
пассажирском флоте), в воз
расте не моложе 18 лет. Сти
пендия — 70 руб. Одиноким 
предоставляется общежитие.

За справками обращаться 
в городское бюро по трудо
устройству и его филиалы: 
пр. Кирова, 17; ул. Пушки
на, 71; ул. Бердская, 18, и 
в учебный комбинат порта 
по адресу: ул. К. Маркса, 
20. Тел. 2-42-53.

Бюро по трудоустройству 
насблепия совместно с учеб
ным комбинатом объедипе- 
ПИЯ «Союэтомекмелиорация» 
ПРОВОДЯТ НАБОР на кур
сы ПО специальностям: ма
шинисты бульдозеров, экс
каваторов, газоэлектросвар- 
щики, машкписты автокра
нов, машииисты крапов на 
пяевмогусепичном ходу, во
дители категории «С». Срок 
обучения — 3—5 месотдед. 
Во время обучения выпла
чивается стипендия в разме
ре 70—76 рублей в месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томок, пр. Кирова, 17, в 
бюро По трудоустройству на
селения, и его филиалы или 
по теле<|юну 96-91-29, в учеб
ный ко)^инат.

К и р о в с к и й  райком
ДОСААФ ПРОВОДИТ НА
БОР НА КУРСЫ водителей 
категории «А» (мотоцикли
сты), водителей категории' 
«В» (автолюбители).

Обращаться: г. Томск, пер. 
Плеханова, 7, телефон
2-41-14.

Областной и городской 
отделы народного образо
вания, горком профсоюза 
работников просвещения 
высшей школы, научных 
учреждений, педагогиче
ские коллективы детских 
дошкольных учреждений 
выражают глубокое собо
лезнование инспектору об- 
лоно В. П. ИГольниковой по 
поводу смерти мужа

ИГОЛЬНИКОВА 
Анатолия Федоровича.

Коллектив объединения 
«Кон'Гур» сообщает о смер
ти ветерана труда

ИГОЛЬНИКОВА 
Анатолия Федоровича 

и выражает глубокое со
болезнование родным и 
близким.

Ректорат, партком, проф
ком коллектив кафедр об
щественных наук томского 
политехнического института 
выражают глубокое собо
лезнование доценту кафед
ры истории КПСС М. Г. Се- 
сюниной в .связи со смер
тью матери

МИПИНОИ-РЯБОВОИ 
Аииеьи Васильевны.

Томское монтажное уп
равление треста «Сибэлект- 
ромонтаж» извещает о 
смерти начальника участка 

КУРГУЗОВА 
Виктора Михайловича 

.и выражает соболезнова
ние родным и близким по
койного.'
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